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и экономика
С каждым днем все более мо

гучей становится волна предок
тябрьского соревнования. Вооду
шевленные октябрьскими Призы
вами Ц К партии. трудящиеся 
стремятся встретить знаменатель
ную дату новыми трудовыми успе
хами.

Нынче предоктябрьская вахта 
проходит под лозунгом — досроч
но выполним шестой год семилет
ки. Труженики города и села на
стойчиво ищут резервы увеличе
ния производства и улучшения 
качества продукции. В этой важ
ной и благородной работе нема
лую помощь оказывают им орга
ны партгосконтроля и их много
численный актив. Они контроли
руют выполнение народнохозяй
ственных планов, выявляют неис
пользованные возможности для 
расширения производства в про
мышленности и сельском хозяй
стве, для улучшения качества про
дукции, снижения ее себестоимо
сти и повышения производитель
ности труда. Контролеры ведут 
борьбу за строжайший режим эко
номии, за правильное и наиболее 
целесообразное расходование
средств и материальных ценностей.
Это главное направление во всей 
деятельности органов партгоскон
троля и их актива.

На днях Центральный Комитет 
КПСС поздравил всех трудящихся 
нашей области с трудовой победой 
— перевыполнением плана сдачи 
хлеба государству. В закрома Ро
дины колхозы и совхозы области 
засыпали шесть миллионов 81 ты 
сячу пудов зерна.

В этой победе томичей —весомый 
вклад народных контролеров. Нын
че во время жатвы на полях об
ласти действовало более 3.700 
контролеров. 0*іи установили на 
дежный заслон потерям хлеба на 
уборке. Вся их работа проходила 
под лозунгом: ни одного потерян
ного зерна. Под постоянным и 
строгим контролем находился 
весь путь нового урожая — от по
ля до государственных закромов.

Главные усилия комитеты, груп
пы и посты содействия сосредото
чивают на коренных вопросах про
изводства, на разработке и осуще
ствлении мероприятий по подъему 
экономики промышленности и 
сельского хозяйства.

Трудная была минувшая зимов
ка скота в совхозе «Тахтамышев- 
ский». Кормов было мало, а глав
ное — масса беспорядков на фер
мах. В начале года суточные надои 
молока здесь составляли всего че
тыре килограмма на корову. Под 
угрозой срыва оказался план про
дажи государству молока. Народ
ные контролеры решили изучить 
причины этих недостатков, вы
явить резервы для повышения 
продуктивности скота. В работу 
включились все фермские группы  
содействия партгосконтролю, от
ряды «Комсомольского прожекто
ра». Активное участие также при
няли специалисты совхоза, депута
ты  сельских Советов. Вскрытые 
недостатки контролеры старались 
на месте помочь исправить.

По их предложениям на фермах 
была введена минеральная под- _  
кормка скота, организована заго- s  
товка хвои. Улучшили приготовле- Е 
нне кормов и установили конт- Е 
роль за их раздачей. И вот на гла- s  
зах у  всех кривая надоев резко s  
поднялась вверх. Полугодовой =  
план продажи молока государству =  
был выполнен на 104,3 процента, s

Вмешательство контролеров за- =  
ложило хорошую основу для ус- =  
пешного выполнения хозяйством =  
годового плана. Сейчас он уже ss 
выполнен. ЕЕ

Найденные контролерами резер- =  
вы воплотились в рубли, центнеры =  ния трудящимися Российской Фе- 
дополнительного хлеба, тонны мя- =  дерации и Томской области 
са- Е поздравлений ЦК КПСС и Со-
ско“ а в * л е ™ 7 - ' °„т- =  вета Министров СССР в лекцион- 
стающее. Коммунисты, все члены =  ,І0М зале Асиновского «сельского 
артели решили вывести свой кол- 2  и промышленного парткомов соора- 
хоз в передовые. Наметили для s  лись представители колхозов, 
этой цели конкретные меры. Осу- =  предприятий и учреждений города 
ществление их и определило глав- jjjjj Асина, 
ное направление в работе группы 2  . .
содействия. Она установила стро- 2  Митинг открыл секретарь парт
ией режим экономии колхозных 2  кома производственного управле- 
средств. Например, по ее инициа- 2  ния В. Ф. Янович. Он зачитал 
тиве было сокращено восемь еди- 2  присутствующим текст поздравле
нии управленческого аппарата. В 2  ния ц к  КПСС и Совета Министров

ными вопросами. Комитеты парт
госконтроля Верхнекетской, Аси- 
новской промышленных зон, Алек
сандровского района глубоко не 
вникают в экономику предприя
тий, не вскрывают резервов для 
улучшения работы отстающих
предприятий. Принимаемые ими 
решения подчас неконкретны, пло
хо организовано нх выполнение.

На Могочннском лесозаводе
многочисленная группа содейст
вия. Но влияние ее на производ
ственную жизнь коллектива весь
ма незначительно. Контролеры в 
своей работе разбрасываются на 
множество случайных дел.

Практика показывает, что там, 
где партийные организации повсе
дневно направляют работу групп и 
постов, там контролеры стали на 
стоящими боевыми помощниками 
коммунистов, своих коллективов в 
решении коренных вопросов про
изводства.

Нынче в области медленными 
темпами идет строительство про
мышленных объектов и жилья. За 
9 месяцев план строительно-мон
тажных работ выполнен на 87,4 
процента, не введено в эксплуата
цию около 20 тысяч квадратных 
метров жилья и 27 тысяч квадрат
ных метров производственной пло 
щади. Большая доля вины в этом 
работников треста «Томскстрой». 
На стройках треста работает более 
двухсот контролеров. Но партий
ный комитет треста, многие пар
тийные организации управлений 
крайне плохо используют их силы 
для ликвидации отставания, по
исков новых резервов, усиления 
темпов и улучшения качества 
строительных работ.

Недавно состоялось областное 
совещание актива партийно-госу
дарственного контроля. В своем 
постановленин оно направило вни
мание контролеров на решение ко
ренных вопросов дальнейшего раз
вития отраслей народного хозяйст
ва, на необходимость настойчиво 
добиваться выполнения государст
венных планов по всем показате
лям.

Комитеты, их актив должны 
постоянно заниматься вопросами 
использования оборудования, вне
дрением новой техники, достиже
ний науки и передового опыта, по
вышением производительности 
труда, снижением себестоимости 
продукции. Особой заботы контро
леров требует экономическая ра
бота, борьба за рентабельность 
каждого предприятия, стройки, 
совхоза и колхоза. Глубокий ана
лиз хозяйственной деятельности, 
активная борьба за бережливость 
и экономию должны быть предме
том постоянной заботы народных 
контролеров.

Добиваться экономного расходо
вания государственных средств, 
бороться с бесхозяйственностью, 
излишествами и расточительно
стью, быть организатором исполь
зования резервов производства — 
твой первейший долг, народный 
контролер!

отставание 
в электрификации 

с е л
МОСКВА, 28 октября. (ТАСС). 

Электрификация сельского хозяй
ства в Башкирской и Бурятской 
АССР, Алтайском, Красноярском, 
Приморском краях, Белгородской, 
Куйбышевской, Курганской, Ом
ской, Оренбургской, Смоленской, 
Томской и Читинской областях ве
дется неудовлетворительно. Так 
отмечено в решении коллегии Го
сударственного производственного 
комитета по энергетике и электри
фикации СССР, рассмотревшей 
итоги работы энергетиков в селах 
Российской Федерации.

Это отставание сказалось на об
щих показателях республики: де
вятимесячный план по объему 
строительно-монтажных работ и 
по вводу сельских электросетей не 
выполнен.

Главная причина заключается в 
том, что труд электромонтажников 
на местах организован еще плохо, 
механизированные колонны и стро
ительно-монтажные управления 
порой неумело используют техни
ку. Вновь созданные на южном и 
среднем Урале, на Алтае тресты 
по сельскому электросетевому 
строительству не обеспечили долж
ного руководства работой подве
домственных организаций, слабо 
осуществляли контроль и практи
ческую помощь стройкам. Плохо 
была организована поставка стол
бов, железобетонных опор и при
ставок для сельских линий элек
тропередачи.

Коллегия обязала Главсельэлек- 
тросетьстрой комитета, руководи
телей трестов и механизирован
ных колонн обеспечить выполне
ние годового плана ввода сель
ских электросетей во всех обла
стях, краях, автономных респуб
ликах. Будут приняты меры, что
бы сельские энергостроители по
лучили в запланированном коли
честве лес, провода, железобетон 
и другие изделия. Ответственные 
работники Главного управления 
выедут на места и окажут помощь 
организациям, не справляющимся 
с выполнением плана строитель
ства сельских электросетей и под
станций.

Коллектив Томской трикотажной 
фабрики еще 10 октября выполнил 
десятимесячную программу, изгото
вив дополнительно на 35 тысяч 
рублей изделий.

Трикотажники наметили новые ру
бежи: к 47-й годовщине Октября за
вершить плановое задание одиннад
цати месяцев. В счет ноября выдано 
17.200 штук чулочно-носочных изде
лий, 4.700 штук верхнего и 17.700 
—  нижнего трикотажа.

В предоктябрьском соревновании 
первенство удерживают красильщи
цы из бригады Р. Груздевой, швеи. 
Н. Волынцевой. Достойно несут пред
праздничную вахту трикотажницы 
Л. Михайлова, 3. Сухих, Е. Морозова,

Высокие привесы'
Колхоз «Искра» Парабельского 

управления —  накануне завершения 
годового плана продажи мяса госу
дарству. Недавно колхоз сдал на при
емный пункт 100 голов крупного 
рогатого скота. Из этой группы 
7 животных высшей и 93 —  средней 
упитанности. Это заслуга пастуха 
нагульного гурта Н. Д. Сурагеева. В 
пастбищный период среднесуточный 
привес животных в его гурте превы
шал 800 граммов.

И. МЕФОДЬЕВ.

Н. Блинкова, И. Брагина, Э. Фаль.
В. ЖИРНОВ.

Молоко—сверх плана
Животноводы колхоза имени Ле

нина, включившись в предоктябрь
ское соревнование, брали обязатель
ство —  к 1 ноября выполнить годо
вой план продажи молока государст
ву. Этот рубеж был взят 24 октября.

В правлении артели подсчитали, 
что до конца года колхозники смогут 
продать сверх плана не менее 1.500 
центнеров молока.

Колхоз имени Ленина — шестое 
хозяйство в Асиновском управлении, 
досрочно выполнившее годовой план 
продажи молока государству.

Д  о с р  о ч
Животноводы Чаинского управ

ления активно соревнуются за до
стойную встречу 47-й годовщины 
Октября. 25 октября они выполнили 
годовой план продажи государству 
мяса. На заготовительный пункт его 
доставлено 23 тысячи центнеров при 
плане -22.700 центнеров.

Особенно хорошо потрудились кол
хозники сельхозартелей «Россия» и 
«Сибирь».

Животноводы сельхозартели «Рос
сия» сдали государству более 1.600 
центнеров мяса —  почти на 500 
центнеров больше, чем на эту же 
дату в прошлом году. Много сверх
плановой говядины поступило из 
колхоза «Сибирь». За стойловый пе
риод животноводы управления на
метили откормить 4.280 голов круп
ного рогатого скота и 3.520 свиней. 
На интенсивный откорм поставлены 
первые 1.700 голов скота.

А. КУНГУР0В.

Добрым помощником строи
телей зарекомендовал себя шо
фер гаража №  1 автокомбината 
треста «Томскстрой» Иван За- 
лецкий. Поэтому-то его и встре
чают с радушием на каждом 
объекте.

Стройки, над которыми он 
«шефствует», своевременно по
лучают раствор, бетон, гравий, 
другие материалы.

Фото Ю.' Трифонова.

Они шагали молча. Словно 
битое стекло, с хрустом лопа
лись под ногами тонкие льдин
ки. Первый снег как выпал, так 
и не растаял, и теперь в белых бере
гах Обь казалась совсем густой и хо
лодной. Гулял ветер, и взъерошенные 
волны плескались у кромки берегов, 
обросших ледяной бахромой.

День клонился к  концу, прибли
жались сумерки осеннего вечера, и 
от этого еще неуютнее было на бере
гу. Но в такую холодную погоду 
ночью неплохо ловится рыба, и зве
но Константина Ижучкина из рыбо
ловецкой артели имени Куйбышева 
торопилось неводить.

—  Поехали! —  махнул рукой 
звеньевой, когда все рыбаки взобра
лись на метчик.

Застучал мотор, ветер подхватил 
дымок из выхлопной трубы и бросил 
его в волну. Метчик —  это малень
кий рыбацкий катерок. Он, как же
лезный поплавок, болтается все лето 
на Оби, перевозит людей, тянет не
вод —  незавидный такой, грязно-се
рого цвета, а трудится без устали, 
пока стучит мотор.

Рыбаки укрылись от ветра в куб
рике, переговаривались, строили 
прогнозы насчет предстоящего уло
ва.

—  Борис Каладжи привез, сказы
вают, свой метчик из Чаршина, — 
заметил один рыбак. Это заинтересо
вало всех, они оживились, заговори
ли. Дело в том, что Борис Каладжи 
руководит первым звеном, и рыбачи
ло оно до последнего дня на водоеме 
Чаршино, трактором был завезен ту
да и метчик. Но первые морозы 
«схватили» озеро, появился лед, и 
пока он не окрепнет —  делать там

Р Ы Б А Ц К О Е  С Ч А С Т Ь Е
рыбакам нечего. Все знают, что Бо
рис— рыбак отменный и, хоть приез
жий в этих местах, ничем не уступит 
потомственному рыбаку. Вот, к при
меру, селькуп Костя Ижучкин, как 
говорится, на рыбе вырос, а его 
звено все-таки отстает от первого.

Народ там подобрался старатель
ный и знающий до тонкости рыбац
кое дело. Больше всех выловил ры
бы нынче Платон Ильич Чеженбин. 
В третьем квартале ему удалось 
сдать в полтора раза больше рыбы, 
чем планировалось: вместо 23 вы
ловил 35 центнеров. А Виктор Кия- 
ров? Он сдал больше 33 центнеров, и 
квартальный план у него оказался 
выполненным на 144 процента. Сам 
звеньевой Борис Каладжи сдал 32 
центнера.

И досталось все это не так-то 
просто. Чтобы добраться до водоема 
Чаршино, звено сначала проезжало 
по Оби километра три на обласках, 
потом от берега ехали на лошади. 
Рыбу тоже возили на лошади и сда
вали на плашкоут —  плавучий ры
боприемный пункт.

0 том, кто как ловит, у кого ка
кие показатели, все сейчас хорошо 
знали потому, что совсем недавно 
прошло в рыбацком поселке партий
ное собрание. Все же было приятно 
узнать, что их артель в третьем 
квартале вышла на одно из первых 
мест по комбинату. Надо было выло
вить и сдать государству 350 цент
неров рыбы, а сдали 463 центнера. 
Тогда же на партийном собрании

В с ч е т  н о я б р я
ного цеха тт. Свириденко, Луконина,

Один за другим рапортуют-коллек
тивы цехов Томского подшипнико
вого завода о досрочном выполнении
плана десяти месяцев. 16 октября его и 'А ф ^ а Г 'в " 'и н с т р у м е н т  Широко развернув сощшгастиче-
завершил коллектив мастера тов. ское соревнование за достойную
т ™ н и к и Г°шарикового и инструмен- Курго, бригады Ш е в м т  Буди- встречу празд„ИКа Великого Октября, 
тального цехов. В счет ноября тру- шевского, Антон:юка и Пан р^ , в труженики Колпашевскои 
дится коллектив сепараторного цеха. ^ ^ " ^ ^ К о с ы х  ленной зоны досрочно,

Высоких результатов в выполне- ‘ р цело„  коллектив завода на пять выполнили десятимесячный план по 
нии плана и взятых обязательств в дней раньше срока выполнил десяти- выпуску валовой продукции. К 7 по
честь праздника Великого Октября месячный план по выпуску товарной ября будет дано сверх плана продук- 
добились смены мастеров сепаратор- продукции. иии на десятки тысяч рублей.

промыш- 
26 октября,

приняли обязательство в честь 47-й 
годовщины Октября. Рыбаки решили 
сверх октябрьского плана дать к  зна
менательной дате 54 центнера рыбы, 
годовой же план закончить досрочно 
на три недели.

Обо всем об этом говорят рыбаки, 
попыхивают цигарками, привычно 
вслушиваясь, как раз за разом сер
дито шлепает волна в железный борт 
метчика. Уже совсем темно, и суде
нышко можно заметить на Оби толь
ко по маленькому огоньку на мачте.

Звеньевой Константин Ижучккг. 
управляет катерком. Он всматривает
ся в очертания берегов, слушает, о 
чем говорят рыбаки, и тоже вспоми
нает о последнем партийном собра
нии. Придется немало потрудиться, 
чтобы выполнить обязательство. 
Сейчас весь рыбацкий поселок гото
вится к празднику. Для них, сельку
пов, это самый большой праздник. 
По рассказам стариков Константин 
знает, как жилось их малой народно
сти Севера до революции.

А сегодня... Взять хотя бы один 
факт —  как заботится государство о 
детях селькупов. В их рыбацком по
селке Иванкине стоит над речкой 
Пурьянгой просторный двухэтажный 
дом. Здесь интернат для детей наро
дов Севера. Более 80 детей живут и 
учатся на полном государственном 
обеспечении. Как-то рыбаки подсчи
тали, что для того, чтобы только 
одеть одного ребенка, государство за
трачивает больше ста рублей.

Есть в артели рыбак Алип Петро
вич Тузаков. У него в семье 8 детей, 
и пятеро из них в интернате. Толь
ко для того, чтобы одеть этих де
тей рыбака, государство затрачивает 
500 с лишним рублей. А подсчитать 
расходы на питание? Иванкинский 
интернат получает в год почти 30 
тысяч рублей. А ведь живут здесь 
дети не один год, а семь.

Многие дети рыбаков учатся в го
родах. Вот, например, Ида Ижучки
на заканчивает Колпашевское меди
цинское училище, Галина Кычытки- 
на уехала в Ленинградский институт 
народов Севера имени А. Герцена, 
там же учится Аля Ижучкина.

Да разве вспомнить все? Сегодня 
селькупы в рыбацком поселке Иван

кине живут так, как живут рыбаки
любом поселке нашей области. Вот 

почему для них 7-е ноября большой 
праздник. Все это хорошо понимает 
звеньевой Ижучкин. Ведь он сам 
коммунист и своим трудом строит 
коммунизм. В этом — его рыбацкое 
счастье.

Вот о чем думал Константин, на
правляя катерок по Оби к  месту про
мысла.

Пронзительный ветер швырнул в 
метчик целый фонтан брызг, но 
звеньевой развернул катерок, и он 
плавно вошел в курью, отгорожен
ную от русла широкой отмелрю. Ры
баки были уже на ногах, каждый на 
своем месте. Начался спуск невода. 
Работали молча —  каждый понимал: 
вот-вот пойдет шуга. Уж больно сер
дито в эту ночь задышал Север.

Первое же притонение дало непло
хой улов. Снова и снова уходит в во
ду невод.

Но что это? Тяжело пошла на этот 
раз снасть. Звеньевой с беспокойст
вом всматривается в черную, густую 
воду. А когда невод с трудом удается 
подтянуть, все становится понятно: 
в ловушке позванивали и крошились 
тонкие пластины льда. Рыбаки друж
но налегли и вытащили невод.

—  Ну вот и все, —  сказал звень
евой. —  Теперь на реке нечего де
лать, пока совсем не станет лед.

Утром рыбаки вернулись в посе
лок. Последний улов, взятый по от
крытой воде, был не так уж  плох— 
на рыбоприемный пункт сдано не
сколько центнеров «живого сереб
ра».

Заняв по итогам третьего кварта
ла одно из первых мест в соревнова
нии, члены рыболовецкой артели 
имени Куйбышева активно включи
лись сейчас в подледный промысел. 
Они поставили цель— досрочно вы
полнить план четвертого квартала.

П. К0Л0Т0ВКИН, 
соб. корр.

Колпашевская промышленная 
зона.
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I Что еам еч ен о -б уд ет сделано |
«Космос-50» 
в полете!
Сообщение ТАСС

Р у б е ж и

асиновских
земледельцев

На митинг по случаю получе-

результате разумной экономии 
колхозной кассе остались тысячи =  
рублей.

Глубоко вникают в экономику, =  
изыскивают новые резервы кон- 2  
тролеры заводов «Сибэлектромо- 2  
тор», электролампового, Нибегин- 2  
ского леспромхоза, колхоза имени Е 
X X I съезда КП СС Шегарского уп- 3  
равления, совхоза «Победа» и мно- я  
гие другие. И х деятельность ока- я  
зывает значительное влияние на я  
дальнейший подъем всех отраслей 
народного хозяйства области.

Но не все комитеты партгос-

СССР.
Слово предоставляется предсе

дателю колхоза «Заря» тов. Боро
дюку.

—  Приветствие ЦК КПСС и 
правительства. —  говорит он, —  
воодушевляет нас на новые ̂ тру
довые дела. Хлеборобы нашей ар
тели были инициаторами соревно- 

2  вания колхозов управления за до- 
я  срочное выполнение плана прода- 
2  жи хлеба государству. 24 августа 
=  наша артель выполнила план

контроля, группы и посты опреде- я  продажи хлеба, а к 1 сентября 
лили свое место в решении за- я  засыпала в закрома государства 
дач, стоящих перед трудящимися я  2.000 центнеров зерна сверх пла- 
области. Некоторые из них робко я  на Перевыполнены планы и по 
вникают в производство, подчас за- я  ........
нимаются мелкими, второстепен- гП іііІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІН ІІІІІІІІІІІІІН ІП ІІІИ ІІІІІШ ІІ

продаже мяса, шерсти, яиц, кар
тофеля, семян льна.

—  Мы заверяем партию и пра
вительство, —  сказал тов. Боро
дюк/ —  что будем трудиться еще 
лучше, встретим 47-ю годовщину 
Великого Октября новыми трудо
выми успехами.

Выступает секретарь парткома 
колхоза «Комсомолец» тов. Бор
ков.

—  Труженики нашего колхоза 
нынче засыпали в закрома госу
дарства 20 тысяч центнеров до
бротного зерна, на 4 тысячи цент
неров больше плана, —  сказал 
он. —  В ответ на поздравление 
ЦК КПСС и правительства мы 
сделаем все, чтобы текущий сель
скохозяйственный год закончить 
успешно, хорошо подготовиться 
к битве за высокий урожай буду
щего года и дать Родине больше 
продукции полеводства и живот
новодства.

Секретарь парткома Асиновско
го лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината Г. Иса
ков от имени трудящихся Асинов- 
ской промышленной зоны поздра
вил тружеников колхозного села 
с трудовой победой.

В успехах хлеборобов есть 
вклад трудящихся промышлен
ной зоны. В нынешнюю убороч
ную страду в колхозах Асинов
ского управления работало от 
промышленных предприятий 24 
комбайнера. Горожане направили 
в колхозы на период жатвы 135

автомашин. Шефы вытеребили 
270 гектаров льна, выкопали 
152 гектара картофеля.

Заместитель начальника про
изводственного управления В. Не
федов остановился в своем вы
ступлении на нерешенных зада
чах. Он сказал, что надо усилить 
трудовое напряжение и быстро 
подработать семена, вывезти на 
поля необходимое количество 
удобрений, организованно прове
сти ремонт техники.

Заведующий сельскохозяйствен
ным отделом обкома партии И. Г. 
Либа от имени областного коми
тета партии и облисполкома по
здравил тружеников Асиновского 
управления с достигнутыми успе
хами.

Работники сельского хозяйства 
Асиновского производственного 
управления решили завершить го
довой, план продажи молока госу
дарству к  47-й годовщине Октяб
ря и до конца года продать сверх 
плана еще 8 тысяч центнеров, до
срочно выполнить годовые обяза
тельства по продаже государству 
мяса, яиц, шерсти.

В ноябре будет завершена под
работка семян зерновых под по
сев будущего года.

План IV квартала по ремонту 
сельскохозяйственной техники 
асиновцы решили выполнить к  20 
декабря.

А. КУДИНОВ.

В п е р е д  и — 
большая работа

Весть о (юм, что ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР поздравили трудя
щихся Российской Федерации, а так
же трудящихся Томской области с 
достигнутыми трудовыми победами 
обрадовала зырянских земледельцев.

—  В общем успехе, —  сказал в 
своем выступлении на митинге, по
священном этому знаменательному 
событию, секретарь парткома произ
водственного управления В. И. Чеку- 
лаев, —  есть и наша доля — 
785.200 пудов добротного зерна —  
на 209 тысяч пудов больше, чем бы
ло продано в урожайном 1962 году, 
и на 35 тысяч больше плана. Нынче 
впервые за последние годы все хо
зяйства управления выполнили годо
вой план хлебосдачи.

В сельхозартелях «Сибиряк» и 
имени Жданова получили по 13 
центнеров зерна с гектара в амбар
ном весе.

Хозяйства полностью обеспечены 
семенами, достаточно зернофуража. 
Колхозникам выдано по 2 килограм
ма хлеба на трудодень.

Доходы колхозов за 9 месяцев это
го года возросли по сравнению с 
соответствующим периодом прошлого 
года на 677 тысяч рублей.

Колхозы Зырянской зоны управ
ления еще 18 октября выполнили 
план продажи мяса государству.

Со словами сердечной благодарно

сти партии и правительству за забо
ту о тружениках села на митинге вы
ступили председатель колхоза «Си-

28 октября 1964 года в Советском 
Е  Союзе произведен очередной запуск 
jjjj искусственного спутника Земли 

биряк» Ё. Селянинов, секретарь 2  «Космос-50». На борту спутника ус- 
парткома колхоза имени XXII съез- Е  тановлена научная аппаратура, пред- 
да КПСС А. Шершнев, начальник 2  назначенная для продолжения ис- 
комбайнового звена колхоза имени Ц  следований космического простран- 
Жданова И. Крупцев, доярка колхо- =  Ства в соответствии с программой, 
за «Борьба за коммунизм» В. Федо- 5  объявленной ТАСС 16 марта 1962 
сеенко, заместитель начальника про- ЕЕ года.
изводственного управления М. Нику- =  Спутник выведен на орбиту с па
лии и многие другие. §

На митинге также выступил заме- =  им енам  . 
ститель председателя облисполкома 2  —  начальный период обращения
Н. В. Лукьяненок. Е  88,7 минуты;

Участники митинга от имени всех 2  —  максимальное расстояние от
тружеников Зырянского управления 3  верхности Земли (в апогее) _  211 
дали слово к  25 декабря выполнить =  
годовой план продажи молока госу- 2  километР«
дарству и сдать его сверх задания Е  —  минимальное расстояние от 
700 центнеров. До конца года будет S  поверхности Земли (в перигее) —  
продано 1.500 центнеров мяса. Е  ^96 километров-

В оставшиеся месяцы года все Е  _  * nnfj„ TM к  птоско-
семена будут доведены до посевных =  ..ш /о о а  —  51 градус 18 ми- 
кондиций II проверены в контрольно- а  сти экватора 51 градіс 18 
семенной лаборатории. =  НІТ;

К 10 ноября механизаторы отре- 2  Кроме научной аппаратуры, на 
монтируют 16 тракторов, 25 комбай- Е  спутнике имеются: 
нов, 25 плугов, 50 сеялок, а также 2  —  радиопередатчик, работающий
много другой сельскохозяйственной Е  на частоте 19,996 мегагерц; 
техники. Ремонт всех тракторов ре- 2  —  радиосистема для’ точного из-
шено закончить к 1 апреля 1965 го- — мерения элементов орбиты; 
да,_а комбайнов -  к  1 нюня. 3  _  радиотелекетрнческая СИСІема

новому в  Для передачи на Землю данных о ра- 
льнопродукцию приведут I  боте приборов и научной аппаратуры, 

в товарный вид. Е  Установленная на спутнике аппа-
К 1 марта на поля будет вывезе- |  ратура работает нормально, 

но 100 тысяч тонн перегноя. 2  Координационно- вычислительный
Г. ФРОЛОВ. Е  центр ведет обработку поступающей

к  1 июня.
Через месяц колхозы управления 2  

закончат обмолот льна и 
году всю
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I ТРОПИНКА К СЕРДЦУ]
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С Жанной Вельп мы еще 
встречались. Но по рассказам ее то
варищей, по коротким замечаниям 
в парткоме уже можно было соста
вить о ней впечатление. И когда і 
цехе, у  скользящей над головой 
кран-балки я увидел темнорусую 
темными глазами женщину, сразу 
подумал: это она!

Да, это была Жанна Вельп. Вспом
нился кабинет политического просве
щения и темно-коричневые корочки 
альбома: «Наши лучшие пропаган
дисты и агитаторы». Там этой жен
щине посвящены такие строки:

«Несколько лет Жанна Вельп яв
ляется одним из лучших агитаторов 
завода «Сибэлектромотор». Все но
вое, интересное она рассказывает 
людям своего участка. Но агитацион
ная работа для нее —  это не толь
ко беседы с рабочими во время обе
денного перерыва. Жанна интересу
ется работой и Личной жизнью каж
дого рабочего, знает интересы, за
просы людей и всегда вовремя суме
ет повлиять на человека».

К этой характеристике стоит доба
вить еще две черточки: душевность 
и чувство нового. И, пожалуй, двум 
этим качествам больше всего подра
жают люди —  все те, кто трудится 
с Жанной у квадратных камер про
питочной мастерской. Ее беседы за
ставляют их идти дорогой творче
ских поисков.

Так было, когда по всей стране, 
по всем цехам завода вспыхнуло 
пламя борьбы за коммунистический 
труд.

—  Нам ли отставать!..
Эти слова, сказанные в конце 

беседы, запали в сердца людей как 
призыв к  большому походу за зва
ние разведчиков будущего. Жить и 
трудиться по законам морального ко
декса строителя коммунизма стало 
основным смыслом деятельности кол
лектива мастерской. И все те, кто 
присутствовал тогда на беседе аги
татора, носят теперь высокое звание 
ударников коммунистического труда.

Да и сама Жанна, пожалуй, од
ной из первых среди мастеров заво
да вступила в соревнование развед
чиков будущего. Почему же в это 
соревнование мы стремимся вовлечь 
рабочих? —  спрашивала она себя. 
Почему начальники цехов, инжене
ры, мастера в большинстве своем 
выступают лишь в роли организато
ров этого движения? А сами? Разве 
этому мешают их профессиональные 
и административные качества?

В декабре прошлого года, когда 
Жанну Вельп приняли кандидатом в 
члены КПСС, она решила бороться 
за звание ударника коммунистиче
ского труда. Тогда же начала свою 
учебу 
ров.

Мастерская стала родником боль
ших и малых починов. Здесь нача
лось и пошло по цехам соревнова
ние за повышение качества сибир
ских моторов. Здесь же, когда люди 
стали глубже вникать в экономику 
производства, началась настойчивая

борьба за снижение себестоимости 
продукции.

Если проследить, то почти каж
дый такой почин брал свое начало в 
беседе агитатора. В этом искусство 
воспитателя. Для этого надо остро 
чувствовать время, пульс заводской 
жизни.

Мало ли бывает в сутолоке цехо
вых будней творческих взлетов и 
промахов! Все это в какой-то мере 
волнует рабочего’ человека. Опытный 
апитатор сумеет и приподнять 
вспыхнувшую инициативу и вовре
мя подметить допущенный пробел в 
работе. И не только подметить, но и 
сделать из него правильный вывод, 
подвести людей к  рубежу нового на
чинания.

Однажды при пересмотре техни-

іш ш ш іш ш ш ш ііт ш ш іш іш іш іі іш іш ш ііі іш т ш ііш п ш ін п г і;
А случись у кого беда, агитатор 

Вельп узнает все подробности и не
просто посочувствует, но окажет 
человеку поддержку. А если это 
нужно, приобщит к  этой помощи 
весь коллектив.

В цехе случилось несчастье: 
умерла мастер Андриянова. Осиро
тело трое детей. По нашему закону 
им дали пенсию. Но кто заменит им 
материнскую ласку и заботу? И за 
эту трудную должность по совету 
агитатора взялся весь коллектив.

Бегал по улицам Серега Андреев. 
Дома получал подзатыльники от под
выпившего отца, попадал в детскую 
комнату милиции. Пропадет человек, 
собьется с пути! Поговорили с маль
чуганом по-матерински, устроили его

БОЙЦЫ ИДЕОЛОГИЧЕСКОГО ФРОНТА

ческих норм Жанна прислушалась к  
словам старейших работниц.

—  Давайте поговорим о наших 
новых нормах не за углом, а сооб
ща, откровенно, —  обратилась она 
к пропиточницам. —  Плохо, конеч
но, что ввели их без широкого об
суждения. Но любой промах можно 
поправить.

Начался разговор не только о ре
зервах всей мастерской, но прежде 
всего о личном резерве каждого 
участника этой беседы. Таких резер
вов оказалось немало.

—  А у кого же их нет? —  горя
чо произнесла старейшая пропитчи- 
ца, ударник коммунистического тру
да Антонида Иммануиловна Шлехт. 
—  У каждого в копилке есть свои 
сбережения...

—  А если раскрыть эту копилку?
—  Можно, конечно, —  с готов

ностью ответила Тереза Лингорд. — 
Но что из этого выйдет?

—  Думаю, что тогда без ущерба 
каждый сможет увеличить свою нор
му на 5 —  6 процентов, —  замети
ла Жанна. —  Подумайте, подсчитай
те, у  кого в копилке накопилось 
больше таких вот процентов.

На следующий день та же Антони
да Шлехт легко перевыполнила 
сменную норму на двенадцать про
центов.

Вот это и есть мои сбереже
ния, —  весело заметила она масте
ру.

Подсчитали свои личные резервы 
и другие пропиточницы. Вышло: каж
дой можно увеличить сменную нор
му на десять процентов. С этим по
чином и выступили.

Чтобы звать людей, будить их 
сердца, надо и самому идти к  ним 
с чистым сердцем, с запасом душев- 

трехгодичной школе маете*- ной теплоты. Богат—этот запас у 
Жанны. Простая вещь —  поздра
вить людей с праздником или до
стигнутым успехом. Можно это сде
лать по-разному. У Жанны на этот 
случай имеется коллекция откры
ток. Поздравительный текст их как 
бы дополняет накануне указанное 
слово.

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦

Обсуждаем статью „Инженер защищает проект“

«...ПРИ возможности
УСТРОИТЬ»
Новокузнецкий автотрест комби

ната «Кузбассшахтстрой». Здесь мне 
нужно заключить договор на прохож
дение длительной инженерной прак
тики студентами-механиками пятого 
курса. У меня в руках письмо, под
писанное руководством института. В 
нем сказано, что студенты должны 
быть устроены на «должности инже
нерно-технического персонала»...

Знакомлюсь с управляющим тре
стом, объясняю суть дела.

—  Это очень хорошо, —  говорит 
управляющий, —  люди нам нужны. 
Но как я могу устроить студентов 
сразу на инженерно-технические 
должности? Это невыгодно и невоз
можно для производства —  снимать 
кого-то с работы и на пять— шесть 
месяцев ставить на его место сту
дента, которого мы совершенно не 
знаем. А потом ведь практикант 
уедет от нас, и снова придется ис
кать кого-то. В общем, пусть они 
идут работать слесарями, а при воз
можности поставим их на должности 
механиков.

Я пытаюсь объяснить, что эта 
практика должна быть обязательно 
инженерной, что она ноепт заключи
тельный этап подготовки специали
ста. Последним моим аргументом бы
ло положение о том, что предприя
тие может ходатайствовать перед 
Госпланом РСФСР, чтобы практикан
тов после защиты дипломных проек
тов направили в их организацию.

В итоге переговоров в договоре 
появилась приписка: «...при возмож
ности устроить на должности ИТР».

Я очень хорошо понимаю управля
ющего. Хорошо понимаю и то, что 
такой возможности может вообще не 
представился в течение всей полу
годовой практики студентов. Однако 
будь я на месте управляющего, по
ступил бы, пожалуй, так же.

Во многих случаях руководители

предприятий оказываются более сго
ворчивыми и без всяких поправок 
подписывают договор. А в итоге?

Я только что побывал в Барнауле, 
Новокузнецке, Красноярске. Из двад
цати практикантов-пятикурсников 16 
работают слесарями, помощниками 
экскаваторщиков. У них не видно 
никакой перспективы пройти инже
нерную практику. А между тем на 
всех студентов договоры были зак
лючены без всяких приписок.

Начиная с 1-го курса, студенты 
ежегодно проходят практику на долж
ностях рабочих. Это правильно. На 
5-м курсе в период длительной прак
тики они обязаны освоить основные 
принципы руководства производст
вом. А этого, к  сожалению, нет.

В результате после защиты диплом
ного проекта такой специалист про
сто-напросто боится браться за руко
водство каким-то участком производ
ства, он имеет об этом смутное поня
тие. А ведь на него смотрят как на 
полноценного инженера.

Мне кажется, что все эти неуряди
цы происходят потому, что не вовре
мя решается вопрос о распределении 
студентов.

Сейчас выпускники распределя
ются на работу после прохождения 
длительной практики. На мой взгляд, 
это неверно. Такая постановка воп
роса порождает неправильное отно
шение руководства предприятия к 
студентам-практикантам: предприя
тие смотрит на них как на людей 
временных, посторонних. Да и сту
денты вместо активной помощи пред
приятию только «отрабатывают» сро
ки практики.

Необходимо сделать так, чтобы 
студент проходил инженерную прак
тику именно на том предприятии, где 
ему предстоит работать после окон
чания вуза. Это намного повысит от
ветственность за практику как со 
стороны студентов, так и со стороны 
предприятия.

А. ШАТАЛИН, 
преподаватель Томского инже
нерно-строительного института.

в детский дом. И не просто спихну
ли с рук, а опять же всем коллек
тивом взяли над ним шефство.

Прошла по цеху весть, что элек- 
трокарщик Михаил Исаев во время 
отпуска сломал себе ногу. «Где он 
сейчас, в какой больнице?» —  сразу 
же поинтересовалась Жанна. Скоро 
в белом халате она уже сидела у 
койки больного с запасом заводских 
новостей.

—  Спасибо за это, —1 отозвался 
Исаев и, вспомнив о Николае Три- 
фоненко, поинтересовался:

—  Как он там себя чувствует?
—  Трудный орешек, но толк из 

него выйдет, —  подумав, ответила 
Жанна. —  Меняется к  лучшему. 
Стал бороться за звание ударника 
коммунистического труда.

...Жанна представила себе цех. 
Вот по шумному пролету юрко спе
шит электрокар. Шустрый паренек 
легко спрыгивает с тележки и, как 
бы приплясывая, сбрасывает мато

вые кольца со свежей обмоткой. Это 
и есть Николай Трифоненко.

Его перевели в мастерскую из со
седнего цеха. Тогда так и сказали:

—  Возьмите к себе этого непу
тевого.

И впрямь, был Николай тяжелого 
поведения: то несло от него винным 
перегаром, то по каждому пустяку 
норовил поскандалить.

—  Кто он? —  заинтересовалась 
тогда Жанна. —  Чем живет за про
ходной завода?

Как и всегда в таких случаях, 
мастер пошла к нему на дом.

Жизнь Николая напомнила ей 
свое детство. Всплыли в памяти тя
желые годы Отечественной войны, 
знакомый порог родительского дома, 
где после пропавшего без вести от
ца и смерти матери она попала под 
опеку циничной квартирантки, завя
завшей связи с преступным миром. 
Все было: побои, оскорбления, оби
ды. Черная среда, окружавшая сиро
ту ,в чуть было не увела ее по кри
вой, путаной дорожке.

—  Нет, этого нельзя допустить! 
—  с тревогой подумала Жанна.

Каждый шаг Николая стал экза
меноваться на честность. С ним го
ворили о жизни, о будущем. И на
чался поворот в жизни Николая.

Так постепенно, не сразу стал 
Николай входить во вкус настоящей 
жизни. Сделал один шаг, второй... и 
потянуло его к  заботам всего кол
лектива.

И сколько еще вот таких же, как 
Николай Трифоненко, вывела Жанна 
Вельп из лабиринта жизненных за
блуждений! Такие случаи ею нигде 
не фиксируются. Да и зачем Жанне 
такая статистика? Важно другое —  
внутреннее удовлетворение, счастье 
видеть, что проторенная тобою тро
пинка к  человеческому сердцу ведет 
его к  цели.

С. КЫТМАНОВ.

Комсомольский во
ж ак участка Валенти
на Попова со своими 
подругами из СУ-1 
«Томскстроя» ведет 
сейчас отделочные ра
боты в цехе железно
дорожных подшипни
ков. Стройка пусковая.

— А  это ко многому 
обязывает, — говорит 
В. Попова,— нас, отде
лочников.

Комсомолка вносит 
свой вклад в скорей
шее окончание строи
тельства объекта. Пол
торы нормы в смену, 
не забывая о добротно
сти отделки, — так 
трудится она в эти 
дни.
Фото Ю. Трифонова.

Большая экономия —в малом
Сейчас на многих предприятиях 

обсуждают обращение москвичей. 
Коллективы рабочих по-хозяйски 
проверяют, какие есть возможности 
для улучшения экономики. ^  Есть 
такие резервы и в нашем леспром
хозе. На Обском лесопункте в про
шлом году было заготовлено 307 ку 
бометров делового березового кряжа. 
Усть-чулымские сплавщики кряж не 
приняли, и теперь ценная древесина 
превратилась в дрова. Даже по са
мым приблизительным подсчетам, мы 
понесли убыток в 3.899 рублей. Пос
ле такого горького опыта мы больше 
не делаем попыток заготавливать ли
ственную древесину.

Комбинат «Томлес» аккуратно 
доводит леспромхозу план на заго
товку лиственного стройлеса и пило
вочника, ничего не делая для того, 
чтобы этот план выполнялся. Ком
бинат не может заставить сплавкон- 
тору принимать березовый кряж и 
другую лиственную древесину.

И поэтому мы вынуждены оставлять 
ее в делянах.

Наш лесопункт имеет сырьевую 
базу— 1.518 тысяч кубометров, из 
них 414 тысяч лиственной древеси
ны. При такой сырьевой базе при 
более благоприятных условиях до
ставки древесины до потребителя, 
казалось бы, должна вывозиться вся 
древесина. Страна не получает лист
венного пиловочника, стройлеса, фа
нерного кряжа, спичосины только 
потому, что нет согласованности меж
ду нами и сплавщиками.

Сплавная контора не принимает 
лиственную древесину из-за отсут
ствия приречного склада. Наш лесо
пункт существует с 1957 года. В 
первые годы имеющихся складов 
хватало. Древесина в объеме 12— 
15 тысяч кубометров укладывается 
в устье речки Сарафановки. В лет
ние месяцы сразу грузится в баржи, 
зимой штабелюется на острове. 
С увеличением объема лесозаготовок 
стала ощущаться потребность в до-

ЗИМА—ГОРЯЧАЯ ПОРА
☆ ☆ •

В маст ерские входит передовое

ДЛЯ МЕХАНИЗАТОРОВ

В этом году на ше- 
гарских полях работа
ло более 600 тракто
ров и около 500 ком
байнов. Пополняется 
парк грузовых автомо
билей.

Однако до'сих. пор ни 
колхозные мастерские, 
ни мастерские Баткат- 
ского. . объединения 
«Сельхозтехника» не 

были приспособлены 
для проведения квали
фицированных ремон
тов. не справлялись с 
объемом работ. Ремонт 
проводился по-кустар
ному, что вызывало не
мало упреков механиза
торов. В этом году ре
шено переоборудовать 
мастерские для работы 
по новому, индустри
альному методу.

Что это значит? Во- 
первых, мастерские 
объединения, а их три. 
для проведения ремон
т а  будут специализиро
ваны и оборудованы по 
заводской технологии. 
Уртамская мастерская 
специализируется на 
ремонте автомобилей, 
ІОвалинская явится фи
лиалом Баткатской ма
стерской по ремонту 
тракторов. В ней будут 
ремонтироваться ходо
вые части тракторов 
всех марок. В Баткат
ской мастерской будет 
производиться ремонт

тракторных двигателей. 
Во-вторых, из всех про
цессов ремонта в ма
стерских выделяются 
операции по разборке 
машин на узлы и по 
сборке их. Реставрация 
и замена деталей- сбор
ка и испытание узлов 
с полной их регулиров- * 
кой производятся в спе
циально оборудованных 
цехах.

Переоборудо в а н и е 
мастерских для ремон
та сельскохозяйствен
ной техники по новой 
технологии заканчива
ется. В Баткатской ма
стерской установлены 
три электрифицирован
ные кран-балки. В це
хе разборки пущена мо
ечная установка М К-1. 
Смонтировано промыш
ленное оборудование в 
главном цехе, установ
лены поточные линии 
для сборки дизельных 
двигателей. Заново обо
рудовали испытатель
ный цех, установили 
три стенда для обкатки 
двигателей. В испыта
тельном цехе рабочие 
места окольцевали тру
бопроводами, по кото
рым подаются топливо, 
масла, вода. Реоргани
зуются и другие цехи.
В кузнечном, например, 
будет два отделения: в 
одном установлен сва
рочный агрегат, в дру

гом — стенд для регу
лировки технической 
аппаратуры. Устанав
ливается линия для ре
монта пусковых двига
телей в моторном цехе.

С окончанием этих 
работ намного . увели
чится производитель
ность труда рабочих, а 
значит., и пропускная 
способность мастерских. 
Если раньше в Баткат
ской мастерской ремон
тировалось около 100— 
120 тракторов в год. 
то при новой техноло
гии можно будет ре
монтировать за год до 
800 тракторных двига
телей. Повысится так

же качество ремонтных 
работ, уменьшится их 
стоимость.

— С 1 ноября все 
наши мастерские гото
вы принимать сель
скохозяйственную тех
нику в ремонт. — ска
зал Г. А. Абдулин, 
главный инженер Бат- 
катского объединения 
«Сельхозтехника». — 
Коллективы мастерских 
укомплектованы квали
фицированными рабо
чими и инженерно-тех
ническими работника
ми.

Я. ЕФИМ ОВ.
Шегарское управле

ние.

Новое предприятие
Недавно в .Зырянском районе создано новое 

предприятие —  машинно-мелиоративная стан
ция. Она будет заниматься освоением новых зе
мель, ремонтом сельскохозяйственной техники. 
Станция укомплектована опытными механиза
торскими кадрами, необходимой техникой. На 
территории ее^хорошие мастерские. До конца 
года машинный парк станции пополнится еще 
тремя тракторами Т-100 и шестью Т-74. Из кол
хозов стали поступать машины на ремонт. В ма
стерскую мелиоративной станции поставлены 
первые тракторы из колхозов «Сибиряк» и име
ни Калинина, которые будут отремонтированы в 
ближайшее время.

С. ЧЕРНОВ.

Вахта механизаторов
Призывы Центрального Комите

та КПСС к  47-й годовщине Вели
кого Октября вызвали новый при
лив трудовой энергии у тружени
ков сельского хозяйства Шегар- 
ского управления.

Механизаторы колхоза «Рас
свет» приняли обязательство: к
7 ноября поставить на линейку 
готовности весь прицепной ин
вентарь. В Гусевском и Возне
сенском отделениях половина 
почвообрабатывающего и посевно
го инвентаря уже отремонтирова
на.

Трактористы Ново-Ильинского 
отделения М. Хомяков, А. Булав- 
ко, М. Толмачев, И. Шленкин, 
М. Коржов, занятые на подвозке 
грубых кормов к  фермам, работа
ют под девизом: «Сменное зада
ние —  закон». При норме 80 
центнеров они ежедневно подво
зят по 100 и более центнеров се
на и соломы.

—  В ноябре все корма будут 
у фермы, —  заявляет управляю
щий этим отделением Н. Е. Кана- 
щенко.

Отлично работает в эти дни соз
данная недавно в колхозе специ
альная бригада по механизации 
трудоемких процессов на животно
водческих фермах.

Под руководством механика тов. 
Гошкова эта бригада в сжатые 
сроки установила в одном из ко
ровников доильные установки, 
автопоилки и сейчас значитель
но перевыполняет нормы на ме
ханизации второго коровника.

Р. ИЗМАЙЛОВ.

КОММЕРСАНТЫ ИЛИ п о м о щ н и ки ?
Представьте такой случай: вы 

решили купить костюм. В мага
зине отвечают, что как раз есть 
на ваш рост, и выписывают чек 
для оплаты. Но, вручая пакет с 
покупкой, продавец любезно по
ясняет, что пиджак пока без ру
кавов, их получат на днях и 
пришьют на место. Не хватает 
брюк — они на складе, потом 
дошлют.

Нет подобного магазина? 
Оказывается, есть. И называет
ся он «Колпашевский магазин 
объединения «Сельхозтехника». 
Только продают здесь не пид
жаки, а сельскохозяйственные 
машины.

Совхоз «Колпашевский» ку 
пил здесь недавно навозные 
транспортеры для нового коров
ника. Когда деньги были упла
чены, в магазине пояснили, что 
у транспортеров нет 88 скреб
ков, они оказались в совхозе 
«Чажемтовский», а 150 осей це
пей лежат в Усть-Бакчаре. 
Вдобавок 1.400 ш тук их вообще 
недостает.

— Что купили, то продаем, 
—  невозмутимо говорят работ
ники магазина.

Продали здесь совхозу кор- 
неклубнерезку, необходимую в 
хозяйстве, а ящика с инстру
ментами нет. Как ею пользо
ваться, никто не знает: инструк
ции не оказалось.

— Принимайте сами меры, 
просите, чтобы дослали, — со
ветуют колпашевцам коммер
санты из «Сельхозтехники».

У  работников сельского хо
зяйства много серьезных пре
тензий к  колпашевскому мага

зину. Находясь в городе Колпа- 
шеве, этот магазин бойко торгу
ет запасными частями, план вы
полняется. Пусть даже совхоз 
не купит ни одной машины — в 
городе найдутся другие покупа
тели, словно работники магази
на превратились в коммерсан
тов. а не в помощников механи
заторов. От требований совхоза 
здесь зачастую отмахиваются. 
На все его просьбы приготовлен 
один ответ: таких запасных ча
стей нет. Вот один из многочис
ленных примеров.

Обдастная база «Сельхозтех
ники» регулярно присылает хо
зяйствам информационные ли
сты, в которых сообщает, какие 
запасные части имеются там в 
свободной продаже. Совхоз 
«Колпашевский», пользуясь та
кими листами, составил заявку 
и предложил колпашевскому 
магазину «Сельхозтехники» за
везти нужные запчасти. Дирек
тор магазина Л. Усов положил 
эту заявку под Сукно. Предста
вители совхоза вынуждены бы
ли сами выехать в Томск, побы
вать на базе. И что же им пред
ложили там? И сцепки СН-35, 
так нужные хозяйству, и па
стеризаторы, и часть оборудо
вания для мастерской. Все это 
было привезено на совхозном 
транспорте, затрачены средст
ва. Директору магазина остава
лось только подписать счет и 
оформить все эти операции че
рез магазин.

Работники Нарымской госу
дарственной селекционной стан
ции. чтобы получить компрессор
но-сверлильный станок и другое

оборудование, не надеясь на 
магазин, вынуждены были по
сылать своего представителя в 
Томск. Работники магазина 
только подписи ставят.

Л. Усов рассуждает, по-ви
димому, так: зачем беспокоить
ся, волноваться? Что пришлют 
с областной базы, тем и будем 
Торговать. Прислали, например, 
в магазин 150 всасывающих 
коллекторов к  тракторам ДТ-54. 
а их если ш тук 5 в год потребу
ется. то хорошо.

Еще весной мы напоминали 
работникам магазина, что летом 
для ремонта тяжелых тракторов 
С-100 и С-80 потребуются от
дельные части. Была составле
на заявка на них, но об этом 
оборудовании Л. Усов не побес
покоился. Пришлось совхозу в 
сентябре посылать представите
ля в Томск и отгружать части.

Сейчас в хозяйстве не могут 
ремонтировать сенокосилки — 
нет режущих аппаратов, а к 
сеялкам не завезены конусы 
сошников.

В колпашевском магазине 
подчас даже не знают, какие 
машины и оборудование выде
лены для совхоза, в Чем он нуж
дается.

Все эго приводит к  серьез
ным срывам в ремонте техники. 
Л. Усову пытались подсказать, 
поправить его. напоминали, что 
директор магазина «Сельхозтех
ники» должен быть не коммер
сантом, а активным помощни
ком работников сельского хо
зяйства. Но положение не меня
ется. заявки совхоза не удов
летворяются. По-прежнему мно

гие машины и оборудование по
ступают разукомплектованны
ми. поврежденными во время 
перевозок. И диву даешься: как 
это все сходит с рук работни
кам магазина?

Взять, например, последний 
случай: с большим трудам сов
хозу удалось добиться, чтобы в 
его адрес был отправлен новый 
токарный станок ДИП-300, но 
так как вся техника идет только 
через магазин, он и доставил 
этот сложный станок. Обраща
лись с ним здесь преступно. 
При выгрузке многотонной ма
хины ее уронили, потом броси
ли на берегу Оби. Им заинтере
совались другие, и вскоре ра
стащили со станка полуавтома
тическую аппаратуру. Сейчас 
его корпус так и стоит, дефор
мирована станина, и сам Станок 
засыпается снегом. Стоимость 
такого токарного станка более 
3 тысяч рублей.

Колпашевский магазин под
чинен Чаинскому объединению 
«Сельхозтехника». Но руково
дители объединения мало инте
ресуются деятельностью магази
на: он превратился в обычный 
перевалочный пункт, хотя штат 
в нем немалый.

Наша промышленность выпу
скает сейчас много замечатель
ных машин для тружеников се
ла. Доставкой их должны зани
маться любящие свое дело лю
ди. а не равнодушные коммер
санты.

т коньшин,
главный инженер совхоза 
«Колпашевский» Чанн- 
ского управления.___________ /

полнительных складах. В устье Са
рафановки нет площади для штабе
левки, да и выплавлять из нее лес 
очень трудно. Нет меі^та для расши
рения склада на острове. И полу
чается: древесину укладывать негде.

Комбинат «Томлес» уже несколь
ко лет обещает выделить средства на 
строительство складов, но до сих пор 
не сделал этого.

Есть еще один выход из положе
ния. В последние два года с Обского 
лесопункта древесина вывозилась на 
Могочинский лесозавод. Это было 
вызвано производственной необходи
мостью: на заводе не было создано 
запасов древесины, и нас обязали 
вывозить лес, минуя Усть-Чулым- 
скую сплавконтору. Если бы этой 
вывозки не было, нам бы пришлось 
строить дополнительные склады.

В прошлом году было вывезено в 
Могочино около 20 тысяч кубомет
ров. Опыт непосредственной связи 
леспромхоза с потребителем показал 
преимущество нового. Уже в этом 
году мы могли бы дать заводу древе
сины около 55 тысяч кубометров. 
Из-за удлинения расстояния вывозки 
мы понесли бы излишние расходы—  
3.185 рублей. А получили бы за 
сданную древесину на 110— 120 
тысяч рублей больше, чем получаем 
от сплавной конторы. Удлинение 
расстояния вывозки на 12 километ
ров не снижает темпы лесозагото
вок. Причем выход деловой древеси
ны увеличивается: завод использует 
всю тонкомерную древесину. Повы
шается производительность труда на 
вывозке и особенно на разделке, так 
как не приходится делать дополни
тельную штабелевку.

Выгодно это и для завода. Ему не 
приходится производить затраты на 
выгрузку древесины из воды, очист
ку  и транспортировку до пилорамы. 
Лес отпускает леспромхоз дешевле, 
чем сплавная контора. Должны бы 
заинтересоваться этим начинанием 
и сплавщики. Нм не придется со
держать на лесопункте двух десят
ников, мастера, большую группу 
рабочих.

Так одно начинание может дать 
государству около 100 тысяч руб
лей экономии.

Я. СЕРЕБРЯКОВ, 
инженер Чаинского леспромхоза.

УКРЕП ЛЯЕМ
ЭКОНОМ ИКУ

КОЛХОЗА
С каждым годом наш экономи

чески слабый колхоз все крепче 
становится на ноги. Основные до
ходы мы получаем от животновод
ства. В прошлом году, например, 
они составили свыше 100 тысяч 
рублей. Нынче же общий доход 
хозяйства превысит 200 тысяч 
рублей. Со второго полугодия мы 
перешли на денежную оплату 
труда колхозников.

Рост доходов позволяет нам 
шире вести строительство. За по
следние годы в колхозе сооружено 
3 коровника, телятник, механизи
рованный ток, 2 гаража. Заканчи
вается строительство свинарника 
на 136 свиноматок.

Н. ВАЛЕГЖАНИН, 
председатель колхоза имени 
Тельмана Чаинского управ
ления.

Забота Нины 
Матвеевны

Шестой год работает телятницей 
на Ново-Кусковской молочнотовар
ной ферме колхоза «Комсомолец» 
Асиновсксго управления Нина Мат
веевна Чубарова. Большую заботу 
проявляет она о своих подопечных.

Крепко дорожит честью живот
новода Н. М. Чубарова. Задолго 
до наступления осеннего похолода
ния она стала готовить помещение 
для своих телят-малышей. Но слу
чилось так, что ремонтная бригада 
колхоза не успела вовремя подго
товить телятник к  зиме. Нина Мат
веевна сама взялась за ремонт по
мещения: законопатила щели в 
стенах, утеплила хжна.

В телятнике постоянно поддер
живается образцовая чистота. Уха
живает Нина Матвеевна Чубарова 
за телятами с пятидневного до 
двухмесячного возраста.

За пять лет работы на ферме 
неутомимая труженица вырастила 
для пополнения колхозного стада 
около 2 тысяч крепких, здоровых, 
хорошо развитых телят. Только за 
9 месяцев этого года телятница 
передала в группу доращивания 
боЛее 300 телят. Среднесуточный 
привес каждого теленка за это вре
мя составил почти по 700 граммов.

И. КО Р Ш УН О В .
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И Т А Л Ь Я Н С К И Е  Т Р У Д Я Щ И Е С Я  
ВЕРЯТ ПОЛИТИКЕ КОММУНИСТОВ
П ровокации расистов Юусной Родезии

колсйдосксп
Разрабатывается проект четвертого пятилетнего плана развития Индии

..     -    — .  —  —  —  —  —  —  —  „ и .

ГЛ У БО К О Е БЕСПОКОЙСТВОНА ПОВЕСТКЕ Д Н Я -  
НОВАЯ ПЯТИЛЕТКА

ДЕЛИ , 28 октября. (ТАСС). Вчера здесь открылось двухднев
ное заседание Национального совета развития. На обсуждение 
совета представлен проект четвертого пятилетнего плана разви
тия Индии. С большой речью на заседании выступил премьер- 
министр Ш астри, который подчеркнул необходимость всемерно
го развития государственного сектора.

Отметив, что главной целью четвертого пятилетнего плана яв
ляется обеспечение лучшей жизни для народа, премьер-министр 
подчеркнул, что стабильность экономики невозможно обеспечить 
«без улучшения управления сельским хозяйством и промыш
ленностью, без контроля над ценами и без системы более рав
номерного распределения».

Одной из первоочередных проблем, стоящих перед страной, 
сказал Шастри, является увеличение сельскохозяйственного про
изводства. Глава индийского правительства сообщил также, что 
в ближайшее время будет создан Национальный совет планиро
вания, состоящий из ученых, инженеров, экономистов и других 
экспертов. Этот орган займется конкретным рассмотрением про
екта четвертого пятилетнего плана.

В Н ациональном  
собрании Франции

П А Р И Ж , 28 октября. Корр. 
ТАСС Ю . Пономарев передает:

Сегодня большинством голосов 
Национальное собрание Франции 
отклонило резолюцию недоверия 
правительству Помпиду, внесенную 
тремя группами депутатов — со
циалистами (СФИО), радикалами 
(«демократическое объединение») 
и католиками из народно-республи
канского движения («демократиче
ский центр»).

Внесение вотума недоверия и 
необычно бурные дебаты по сель
скохозяйственным вопросам в Бур- 
бонском дворце должны были как 
бы подвести итог серьезным столк
новениям, которые имели место в 
последние месяцы между прави
тельством и миллионами француз
ских крестьян и, в частности, за
кончившейся недавно так называе
мой молочной забастовке.

Заседание, начавшееся вчера 
днем, затянулось далеко за полночь 
и окончилось сегодня под утро. 
Один за другим на трибуну подни
мались депутаты, принадлежащие 
к  различным партиям и политиче- 

™ ским группировкам, чтобы выра
зить глубокое недовольство фран
цузской деревни сельскохозяйст
венной политикой правительства.

£езко осудив неуступчивую пози-. 
цию, занятую правительством по 
отношению к  справедливым требо
ваниям- крестьян, депутат-социа
лист Лусто заявил: «Французской 
сельское хозяйство нуждается в 
другой политике. Вот почему 
Франция нуждается в другом пра
вительстве».

О тяжелом положении француз-

П РЕДП О ЧЕЛ
Б И З Н Е С

В А Ш И Н ГТ О Н , 28 октября. 
(ТАСС). Первый американский кос
монавт полковник Джон Гленн ушел 
в отставку. В саду Белого дома на 
церемонии по поводу ухода Гленна 
от космических дел с краткой 
речью выступил президент С Ш А  
Линдон Джонсон.

Джон Гленн намерен поступить 
на службу в одну из частных фирм 
по производству прохладительных 
напитков.

ских крестьян, испытывающих 
двойной гнет крупных предприни
мателей и оптовых торговцев, гово
рил коммунист Ю . Рюфф — депу
тат от сельскохозяйственного де
партамента Ло и Гаронна. Чтобы 
устранить кризис, охвативший де
ревню, отметил он, коммунисты 
предлагают преобразовать сель
ское хозяйство страны на новых— 
гуманных и социальных началах, 
отвергнув капиталистические прин
ципы, лежащие в его основе.

В дискуссии приняли участие ми
нистр сельского хозяйства Э. Пиза- 
ни и премьер-министр Ж . Помпиду. 
Как и ожидалось, деголлевское 
большинство Национального собра
ния отвергло резолюцию недове
рия. За резолюцию недоверия пра
вительству было подано 209 голо
сов. Чтобы эта резолюция прошла, 
она должна была собрать 242 го
лоса.

Правительство осталось у вла
сти. А  это значит, что острые про
блемы, вызвавшие «молочную за
бастовку» и эту памятную ночную 
дискуссию в Бурбонском дворце, 
остаются в повестке дня жизни де
ревни.

НЬЮ -ЙО РК, 28 ок
тября. (ТАСС). Вчера 
африканская группа в 
ООН после экстренно
го заседания, посвя
щенного кризисному 
положению в Южной 
Родезии, выразила глу
бокое беспокойство и 
негодование по поводу 
намерения правитель
ства Смита провозгла
сить «независимость» 
Ю жной Родезии. Аф 
риканская группа под
черкнула в своем заяв
лении, что нынешний 
южнородеэийский ре
жим, представляющий 
225 тысяч европейские 
поселенцев, намерен 
предпринять этот шаг 
на основе существую
щей конституции, от
вергнутой четырьмя 
миллионами африкан
цев Ю жной Родезии, 

Африканская группа 
выразила убеждение, 

что одностороннее про
возглашение независи
мости резко усилит на

пряженность в Южной 
Родезии и представит 
серьезную угрозу миру 
и безопасности.

Африканская группа 
призвала лейборист
ское правительство без
отлагательно принять 
необходимые меры, со
ответствующие серьез
ности положения, с 
целью претворить в 
жизнь решения ООН.

Тревожная обстанов
ка в Ю жной Родезии 
вынудила Специаль
ный комитет 24-х пре
рвать обсуждение дру
гих вопросов. Предста
витель Англии зачитал 
на вчерашнем заседа
нии комитета заявле
ние английского пра
вительства, направлен
ное 25 октября прави
тельству Ю жной Роде
зии.

Представители СССР, 
Объединенной Рес
публики Танганьики и 
Занзибара, Польши и 
Болгарии высказали

мнение, что угрожаю
щее миру положение 
в Ю жной Родезии за
служивает внимания 
Совета Безопасности. 
Советский делегат 
П. Ф. Шахов напом
нил, что консерватив
ное правительство А н
глии делало одну уступ
ку  за другой южноро
дезийским расистам, 
передало в распоря
жение правительства 
Смита войска и  военно- 
воздушные силы рас
павшейся Федерации 
Родезии и Ньясаленда 
и после сентябрьских 
переговоров в Лондоне 
между премьерами А н 
глии и Ю жной Роде
зии позволило ему 
приступить к  осущест
влению своих планов.

Выражая мнение ко 
митета, председатель 
Сори Кулибали (Мали) 
заявил, что Специаль
ный комитет принима
ет во внимание заяв

ление Англии об опас
ных последствиях од
ностороннего провоз
глашения независимо
сти Ю жной Родезии, 
подтверждает ранее 
принятые резолюции 
ООН о Ю жной Роде
зии и неотъемлемое 
право народа этой 
страны на самоопреде
ление и независимость, 
считает незаконным 
любое решение, кото
рое может быть приня
то правительством Сми
та в деле провозгла
шения независимости 
на основе существую
щей конституции, от
вергнутой коренным 
населением, и еще раз 
обращает внимание 
Совета Безопасности 
на угрожающее поло
жение в Ю жной Роде
зии. Специальному 
подкомитету поручает
ся установить контакт 
с лейбористским пра
вительством по вопро
су о Ю жной Родезии.

Иллюстрированное обозрение 
свежей почты

Ч Т О  Д А Л Ь Ш Е ?
Д О Р О ГА Я  Р Е Д А К Ц И Я , вам  п и 

ш е т  г р у п п а  р а б о ч и х  к у з н е ч н о 
г о  ц е х а  Т о м с к и х  ц е н т р а л ь н ы х  р е 
м о н т н о -м е х а н и ч е с к и х  м а с т е р с к и х .
В о т  с о б р а л и с ь  м ы  в к у ч к у  и г о р ю 
ем : п л а н  не  в ы п о л н е н . Р а з н ы е  м ы 
л ю д и  п о  п р о ф е с с и я м , н о  м н е н и е  
у  н а с  о д н о : в т о м , ч т о  н а ш е  п р е д 
п р и я т и е  н е  в ы п о л н и л о  п л а н , в и н о 
в а т ы  не  м ы , р а б о ч и е . Н е с о ч т и т е  
э т о  «за х в а с т о в с т в о , н о  м ы  все  с и 
л ы  о т д а е м  п р о и з в о д с т в у . А  дело 
с т о и т  н а  м е с т е . Т а к  п о л у ч а е т с я , 
ч т о  в п е р в у ю  п о л о в и н у  м е ся ца  
х о т ь  в с е х  р а б о ч и х  по  д о м а м  о т 
п у с к а й  — н е т  з а п а с н ы х  ч а с т е й , и 
м ы  с т о и м  б ез  д ел а . З а то  к а к  т о л ь 
к о  н а ш и  с н а б ж е н ц ы  д о с т а н у т  з а 
п а с н ы е  ч а с т и  —  ж м е м , т о л ь к о  
и с к р ы  л е т я т .

И з -з а  п р о с т о е в  п о л у ч а е т с я .б о л ь 
ш о й  п е р е р а с х о д  ф о н д а  з а р а б о т н о й  
п л а т ы . Б у х г а л т е р и я  з а д е р ж и в а е т  
в ы д а ч у  д е н е г  р а б о ч и м . Все 
д е ж д о й  с м о т р я т  н а  б а н к .  А 
т р е б у е т  г о т о в у ю  п р о д у к ц и ю .

б а н к

ж е  не  м о ж е м  ее д а т ь  — н е т  заг 
ч а с т е й . З а п ч а с т я м и  н а с  д о л ж н ы  
о б е с п е ч и т ь  отд ел  с н а б ж е н и я  к о м 
б и н а т а  «Т о м л е с»  (н а ч а л ь н и к  
д ел а  т о в . Ш а х н о в с к и й )  и г р у п п а  
п о  з а п а с н ы м  ч а с т я м  о б л а с т н о го  
у п р а в л е н и я  « С е л ь х о з т е х н и к и »  (р у 
ко в о д и т е л ь  г р у п п ы  т о в . П е т у ш к о в

О ни  н о р о в я т  е щ е  з а б р а т ь  у  нас 
ч а с т ь  т о г о , ч т о  р а з д о б у д у т  в  д р у 
г и х  г о р о д а х  с н а б ж е н ц ы  н а ш и х  
м а с т е р с к и х .

П л а н  с е н т я б р я  м ы  н е  в ы п о л н и 
л и . П од  у г р о з о й  с р ы в а  п л а н  о к 
т я б р я . Н и к а к о г о  у л у ч ш е н и я  не 
п р е д в и д и т с я  и на  б у д у щ е е . В чем  
ж е  дело? К т о  ви н о в а т?

П р о с и м  о б р а т и т ь  в н и м а н и е  на 
н а ш у  т р е в о гу .

Г р у п п а  р а б о ч и х  Ц Р М М : ЕВ 
С Т Р А Т О В , Ш Е В Ч Е Н К О , ПО
Т Е М К И Н , Л Е Й М А Н , П Р И С К О 
К А  и д р у г и е . В с е го  8  п о д п и 
се й .

В погоне за наживой

СИЛА КО М П А РТИ И - 
В СВЯЗИ С МАССАМИ

РИМ, 28 октября. (ТАСС). По
ставленная партией цель — со
братъ полтора миллиарда лир в 
фонд коммунистической печати 
— выполнена и перевыполнена.

В специальном ваявлении се
кретариата ИКП, опубликован
ном сегодня в газете «Унита», 
подчеркивается, что успех сбора 
средств в фонд коммунистиче
ской печати еще раз подтверж
дает веру итальянских трудя
щихся в политику и борьбу ком
мунистов; показывает, насколь
ко крепки и широки их связи с 
народными массами. Секретари
ат призывает все федерации 
партии продолжатъ сбор средств 
в фонд коммунистической печа
ти, расширять ряды партии, 
укреплять ее связи с массами.

I ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА СУДАНА
^ А И Р , 28 октября. (ТАСС). Вы

ступая вчера на • преес-конферен- 
ции в Хартуме, президент Судана 
Ибрагим Аббуд заявил, что он на
мерен сформировать новое прави
тельство республики, сообщает 
агентство М ЕН. Аббуд сказал, что 
он провел ряд консультаций с не
которыми деятелями, чтобы соз
дать национальное переходное пра
вительство. Это правительство ос
танется у  власти до тех пор, пока

не будет составлена конституция. 
По словам Аббуда, оно будет со
стоять из лояльных националистов. 
Аббуд сказал, что он взял на себя 
всю полноту власти, чтобы восста
новить спокойствие в стране. Как 
известно, в эти дни в Судане про
шли антиправительственные демон
страции студентов, участники кото
рых требовали решения проблемы 
юга Судана с учетом националь
ных особенностей его населения.

Марионетку в отставку
К А И Р , 28 о к т я б р я .  (Т А С С ). В А д е н е  

н е о ж и д а н н о  в о з н и к  п о л и т и ч е с к и й  
к р и з и с ,  с о о б щ а ю т  с е г о д н я  к а и р с к и е  
г а з е т ы .  10 и з  16 ч л е н о в  з а к о н о д а т е л ь 
н о г о  с о б р а н и я  А д е н а  в ы с т у п и л и  п р о 
т и в  к а н д и д а т у р ы  З е й н а  Б а х а р у н а , н а з 
н а ч е н н о го  а н г л и й с к и м и  в л а с т я м и  на  
п о с т  п р е м ь е р -м и н и с т р а  м е с т н о г о  п р а 
в и т е л ь с т в а . В т е л е г р а м м е  н а  и м я  а н 
г л и й с к о г о  м и н и с т р а  к о л о н и й  о н и  п о 

т р е б о в а л и  н а з н а ч и т ь  на  э т о т  п о с т  
А б д у л л у  Х а л и ф а , к о т о р ы й  д о  п о с л е д 
н е го  в р е м е н и  н а х о д и л с я  в т ю р ь м е  в 
с в я з и  с п о к у ш е н и е м  н а  а н г л и й с к о г о  
в е р х о в н о г о  к о м и с с а р а  в А д е н е  в д е 
к а б р е  п р о ш л о г о  го д а . Н а х о д я с ь  в 
т ю р ь м е , А б д у л л а  Х а л и ф  те м  не  м е н е е  
п о л у ч и л  н а  п о с л е д н и х  в ы б о р а х  в з а 
ко н о д а т е л ь н о е  с о б р а н и е  б о л ь ш и н с т в о  
г о л о с о в  и п о з а в ч е р а  б ы л  в ы п у щ е н  на  
с в о б о д у .

П Р О И З В О Л  
ЮЖНОРОДЕЗИЙСКОЙ ОХРАНКИ

Л УС А КА . 28 октября. Спец, 
корр. ТАСС Г. Скобелев передает: 
Южнородезийские власти 26 ок
тября арестовали трех советских 
журналистов, корреспондентов 
«Правды» М. Домогацких, Т. Ко
лесниченко и корреспондента Все
союзного радио Г. Шахова. Совет
ские журналисты на основе раз
решения пограничных властей 
Южной Родезии пересекли грани-

Изменение 
в составе 

правительства
БР А ЗЗА В И Л Ь. 29 октября. 

(ТАСС). Президент Республики 
Конго (Браззавиль) Массамба-Деба 
подписал вчера декрет об измене
нии состава правительства. Расши
рены полномочия премьер-минист
ра Паскаля Лиссубы, который по
лучил портфель министра промыш
ленности и торговли. Количество 
министерств, как сообщает местное 
конголезское радио, остается преж
ним. Созданы два новых государст
венных секретариата: по вопросам 
молодежи и спорта и по вопросам 
информации и гражданского воспи
тания.

цу в районе знаменитых водопадов 
Виктория на реке Замбези. Но ед
ва советские корреспонденты раз
местились в гостинице, как к  ним 
в комнату вломились четверо юж- 
нородезийских полицейских и двое 
в штатском. Несмотря на проте
сты советских людей, полицейские 
приступили к  допросу и обыску. 
Затем советским корреспондентам 
предъявили распоряжение мини
стерства внутренних дел Южной 
Родезии об их немедленной высыл
ке за пределы страны.

Под конвоем из шести южноро
дезийских блюстителей порядка 
советские журналисты были по
сажены в машину и насильно вы
везены на территорию Замбии. «У 
нас скоро референдум, — заявил 
один из полицейских, — и мы при
нимаем меры для обеспечения по
рядка во время голосования».

Нетрудно понять это заявление, 
если вспомнить, что референдум, 
который назначен на 5 ноября, 
проводится с тем, чтобы закрепить 
власть расй£т6Вг&' Ю жной Роде
зии. Как видно, власти Южной Ро
дезии боятся посторонних глаз не 
только во время референдума, но 
даже накануне этого так называе
мого «свободного волейзъявления 
народа Ю жной Родезии».

Д Г о го л я , 52 п р и н а д л е ж а л  к о гд а - 
т о  п о л н о с т ь ю  Г е р а с и м о в о й  А н а с т а 
с и и  И у д о в н е . Ч а с т ь  д о м а  о н а  п р о 
д а л а . С е й ч а с  и м е е т  к в а р т и р у  и з  
д в у х  к о м н а т  и к у х н ю ,  в к о т о р о й  
ж и в е т  с а м а  с м у ж е м , и о д н у  
1 2 -м е т р о в у ю  к о м н а т у  с 7-м е тр о в о и  
к у х н е й  с д а е т  к в а р т и р о с ъ е м щ и к а м .  
В э т о й  к о м н а т е  и  к у х н е  ж и в у  я , 
м о й  б р а г  и е го  т о в а р и щ  — с т у д е н 
т ы .  М ы  п л а т и м  х о з я й к е  30 р у б 
л ей  в м е с я ц . Э то  б о л ь ш е , чем  и м е 
е т  п р а в о  б р а т ь  с н а с  вл а д е л е ц  
л и ш н е й  ж и л п л о щ а д и . К р о м е  т о г о , 
м ы  п л а т и м  з а  с в е т  и т о п л и в о .

И тем  не  м е н е е  А н а с т а с и я  И уд о в- 
на  р е ш и л а  « в ы ж а т ь »  и з  л и ш н е й  
ж и л о й  п л о щ а д и  е щ е  б о л ь ш е  д е н е г. 
О на п о д с е л и л а  к  н а м  д в у х  д е в у 
ш е к . М ы  с т а л и  в о з р а ж а т ь , т о гд а  
х о з я й к а  з а я в и л а  н а м :

— Б у д е т е  ж а л о в а т ь с я  — в ы го н ю  
на  м о р о з .

Д е в ч а т а  у е х а л и  с а м и . Н о х о з я й 
к а  п о д с е л и л а  д р у г и х  д е в у ш е к . М а 
л о  т о г о , в н е сл а  н а  к у х н ю  с в о й  о г 
р о м н ы й  б у ф е т  и с а м а  п о д с е л и л а с ь  
к  н а м , х о т я  в т о р а я  к в а р т и р а  с т о 
и т  у  не е  п у с т а я .  К о  в с е м у  э т о м у  
н а ч а л о с ь  и з д е в а т е л ь с т в о . А н а с т а 
с и я  И у д о в н а  н е  д а е т  на м  н и  с т и 
р а т ь , н и  г о т о в и т ь  е д у . О н а  р а с 
п р о с т р а н я е т  с л у х и ,  ч т о  м ы  не  п л а 
т и м  ей  д е н ь г и . Д о к а з а т ь  о б р а т н о е  
м ы  не  м о ж е м , п о т о м у  ч т о  о н а  не 
д а е т  р а с п и с к у  в  п о л у ч е н и и  о т  н а с  
к в а р т п л а т ы .

Л е т о м , п о к а  м ы  н е  ж а л о в а л и с ь  
н а  п о д с е л е н и е , м ы  ж и л и  с х о з я й 
к о й  м и р н о . С е й ч а с , к о г д а  н а с т у п и 
л а  з и м а , о н а  о т к а з ы в а е т  н а м  в 
к в а р т и р е ,  г р о з и т  п р о к у р о р о м .

А н а с т а с и и  И у д о в н е  н а д о  и м е т ь  
с о в е с т ь . Н е л ь зя  т а к  и с п о л ь з о в а т ь  
в к о р ы с т н ы х  ц е л я х  т р у д н о с т и  с 
ж и л ь е м .

К . С Е Р Г Е Е В А , 
р а б о т н и ц а  м а н о м е т р о в о го  з а 
вод а.

А была на хорошем счету

Запуск в США«космического планера»
Через 25 минут после запуска 

«космического планера» командо
вание ВВС С Ш А  сообщило, что 
планер упал в Атлантический оке
ан примерно в 900 милях к  юго- 
востоку от мыса Кеннеди. Полет 
продолжался примерно 15 минут. 
Спасение планера не было пред
усмотрено намеченной програм
мой.

У з н а в  о м ое м  н а м е р е н и и  у ч и т ь 
с я , д и р е к ц и я  к о м б и н а т а  с т а л а  ч и 
н и т ь  п р е п я т с т в и я  и в р е ш е н и и  
в о п р о с а  о п р е д о с т а в л е н и и  м не  
ж и л ь я .  С е й ч а с  я не  м о г у  д а ж е  д о 
б и т ь с я  т о г о , ч т о б ы  в к о м н а т е  о б 
щ е ж и т и я ,  гд е  я  ж и в у ,  п о с е л и л и  
т о л ь к о  т е х . „ т о  У н и т с я ^ ^

л а б о р а н т  Т о м с к о г о  м е л ь к о м б и 
н а т а .

НЬЮ -ЙО РК, 28 октября.
(ТАСС). Военно-воздушные силы 
С Ш А  произвели вчера с мыса 
Кеннеди испытательный запуск 
«космического планера». Планер 
запущен с помощью ракеты «Тор».

По словам директора проекта 
Куртиса Сковилла, данные полета 
планера помогут создать конструк
цию корабля для безопасного воз-
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Металлы космического века

Б О Л ЕЕ Т Р Е Х  Л Е Т  я р а б о т а ю  на  
Т о м с н о м  м е л ь к о м б и н а т е . П о ка  

я  с о ч е т а л а  р а б о т у  с  у ч е б о й  в 
д н е в н о й  ш к о л е  б у х га л т е р о в , все  
б ы л о  х о р о ш о .

И в д р у г  о т н о ш е н и е  к о  м н е  р е з  
к о  и з м е н и л о с ь . Д е л о  в  т о м , ч т о  я 
п о с т у п и л а  в  э т о м  г о д у  н а  за о ч н о е  
о т д е л е н и е  Т И Р и Э Т а  и п о п р о с и 
л а  р а б о т у  в о д н у  д н е в н у ю  см е н у  
и л и  в  н о ч ь  и д е н ь , ч т о б ы  ве ч е р о м  
п о с е щ а т ь  и н с т и т у т .  Д и р е к т о р  к о м 
б и н а т а  т о в . А н т о н о в  о т к а з а л с я  
п р е д о с т а в и т ь  м н е  т а к у ю  р а б о т у , 
п р е д л о ж и л  у в о л и т ь с я .

— Я не  н а м е р е н  г о т о в и т ь  к а д р ы  
д л я  д р у г о г о  п р е д п р и я т и я , — с к а 
з а л  о н . — В о т  е сл и  б ы  вы  у ч и л и с ь  
п о  н а ш е й  с п е ц и а л ь н о с т и , то гд а  
д р у г о е  д ел о , в ы  и м е л и  б ы  п р а в о  
т р е б о в а т ь  н е о б х о д и м ы х  у с л о в и и .

А  п о ч е м у  « д р у го е  дело?» Р а зв е  р у 
к о в о д и т е л и  п р е д п р и я т и я  н е  о б я з а 
н ы  с п о с о б с т в о в а т ь  т о м у , ч т о б ы  и х  
к а д р ы  п о в ы ш а л и  сво е  о б р а з о в а 
н и е  _  н е з а в и с и м о  о т  т о г о , кем  
б у д е т  р а б о т а т ь  п о с л е  о к о н ч а н и я  
в у з а  с т у д е н т 7

\ / І

С комсомольской путевкой—в торговлю

СТ ТВЕРДО решила стать юристом. 
л  Учусь на заочном отделении в 

университете. Но чтобы быть квали
фицированным юристом, надо хорошо 
знать не только законы, но и жизнь, 
людей. Мне кажется, близкое знаком
ство с практикой торгового дела по
может мне в будущем квалифициро
ванно и со знанием дела разбирать
ся в сложных вопросах, связанных 
со сферой обслуживания населения. 
Получив диплом, хочу работать 
юрисконсультом в торговой сети.

Путевку на работу за прилавком 
мне дал Томский горком комсомола. 
Я попала в хороший молодежный 
коллектив. В этом году мы переходим 

fta a  новое место —  в детский универ
маг на площади имени В. И. Ленина. 
Работать будет еще интереснее.

Л. КОВАЛЕНКО, 
ученица продавца детского уни
вермага.

Д  РАБОТАЮ в крупном обувном 
11 магазине. Он расположен в тор

говых рядах центрального базара. И 
ощущение такое, как будто все мне 
здесь знакомо. Цены на товары я за
помнила быстро (кстати, они указа
ны на продукции), контакт с покупа
телем установился легко.

Пока я ученица опытного продавца 
Е. Г. Ефимовой. На будущий год 
поступлю на курсы товароведов. Но
вая профессия мне нравится. Думаю, 

что она не менее почетная, чем лю

бая другая.
В. ДЕРЕВЯНЧЕНК0, 

ученица продавца магазина 
№ 40 горпромторга.

Фото Ф. Хитриневича.

Р  СЕ ОЖИВЛЕННЕЙ темп пред- 
* *  праздничной торговли. К  боль

шому радостному событию готов
люсь и я: меня включили в список 
продавцов нового крупного промто
варного магазина в жилом массиве 
на Иркутском тракте. Я уже была 
там. Магазин отделан в современном 
стиле —  розовые колонны, голубые 
тона стен, модные светильники. Ра
ботать в таком магазине будет одно 
удовольствие.

А пока я работаю в текстильном 
отделе в магазине на Набережной 
Ушайки. Свой опыт работы мне пе
редает заведующая отделом Р. И. 
Вайсбек. Профессия продавца мне 
очень нравится. Советую девчатам, 
определяющим свой жизненный путь, 
обратить внимание на торговлю.

Н. КАРЕЛЬСКАЯ, 
продавец магазина № 28 гор
промторга.

В наш век бурного техническо
го прогресса все более высокие 
требования предъявляются к  ме
таллам. Новой технике нужны та
кие металлические материалы, ко
торые оставались бы прочными 
при температурах выше 2.000— 
3.000 градусов, не были бы хруп
кими при температурах, близких к  
абсолютному нулю. Необходимы 
сверхлегкие, стойкие в агрессив
ных средах, высокоупругие, маг
нитные и немагнитные, теплопро
водные детали конструкций и при
боров.

Современная теория металлов 
еще не достигла такого развития, 
чтобы заранее рассчитывать состав 
сплава с необходимыми свойствами. 
Поэтому подбирать материалы для 
новых машин и приборов прихо
дится экспериментальным путем.

При твердении жидких смесей 
металлов — расплавов — могут 
образовываться новые металличе
ские фазы. Они бывают твердыми 
растворами с беспорядочным рас
пределением атомов компонентов 
или химическими соединениями ме
таллов.

Для твердых металлических ра
створов характерны высокая пла
стичность и прочность. По своей 
структуре к  ним принадлежит боль
шинство конструкционных техни
ческих сплавов — латунь, нержа
веющая сталь, дюралюминий. Ле
гирование позволяет в несколько 
раз увеличить их прочность. Для 
тугоплавких металлов эффект уве
личения прочности за счет легиро
вания составляет: для вольфрама—  
150 процентов, молибдена — 200, 
тантала — 300 и ниобия —* 500 
процентов. Металлы хорошо раст
воряются один в другом, когда они 
близки по положению в периодиче
ской системе Менделеева, то есть 
имеют сходное строение внешних 
электронных оболочек атомов и не 
больше, чем на 8 — 12 процентов 
различаются по диаметрам атомов.

Металлические соединения как 
технический материал до сих пор 
находились в резерве. Теперь ста
новится ясным, что материалы для 
ответственных узлов ядерных ре
акторов, плазменных и ионных ра
кетных двигателей, термобатарей,

★  ★

Рассказывает доктор химических наук профессор 
Е. САВИЦИИЙ

★

счетных машин и электронных при
боров следует искать именно сре
ди металлических соединений. Мно
гие из таких соединений могут 
быть получены из недефицитных 
компонентов, причем они менее 
чувствительны к  примесям и об
ладают значительно лучшими свой
ствами, чем исходные металлы.

Общеизвестна роль германия в 
полупроводниковых приборах. Но 
германий — очень редкий и доро
гой элемент. Между тем металли
ческие соединения алюминия и 
сурьмы обладают точно такими же 
полупроводниковыми свойствами. 
Дешевых и недефицитных соеди
нений подобного рода теперь най
дено очень много.

Другой пример: нагретый мо
либден — легко окисляющийся на 
воздухе металл. Но его соединение 
с кремнием — дисилицид молиб
дена — устойчиво на воздухе и 
может быть применено при изго
товлении нагревателей для элект
ропечей на 1700° Цельсия. К ак нам 
удалось установить, при нагрева
нии некоторые соединения даже 
увеличивают свою прочность, тог
да как металлы и их сплавы раз
мягчаются.

Третий пример — из области 
термоядерных исследований: на
гретым до миллионов градусов 
жгутом плазмы можно управлять 
только с помощью сверхсильных 
магнитных полей. Такие поля в 
сравнительно небольших объемах 
могут быть созданы лишь при по
мощи сверхпроводников.

Редкий металл ниобий перехо
дит в сверхпроводящее состояние 
при 9° Кельвина (минус 264° Цель
сия). М ежду тем соединение нио
бия с оловом имеет уже более вы
сокую температуру перехода в 
сверхпроводящее состояние, рав
ную 18° Кельвина, или минус 255° 
Цельсия, и позволяет получать 
сильные магнитные поля. В настоя-

★
щее время физики всего мира 
ищут соединения с еще более вы
сокой температурой перехода в 
сверхпроводящее состояние.

Металлические соединения 
громадный и почти нетронутый ре
зерв материалов для новой техни
ки. Но подлинные свойства элемен
тов выявляются только тогда, ког
да они получены в особо чистом ви
де. Так, в уране и германии некото
рые вредные примеси допустимы 
только в миллионных, а иногда да
же в миллиардных долях процента, 
иначе уран-235 не будет делить
ся, а германий потеряет полупро
водниковые свойства. По преж
ним понятиям это — фантастиче
ская чистота. В настоящее время 
она реальна и совершенно необхо
дима в ядерной и полупроводнико
вой технике.

Применение химически актив
ных металлов выдвинуло на пер
вый план проблемы их взаимодей
ствия с атмосферными газами, за
щиты металлов от газов в процес
се производства, плавки, обработ
ки  и использования. Обнаружено, 
что газы действуют на металл из
бирательно, у каждого металла 
оказались свои наиболее вредные 
примеси, например, кислород 
в ниобии, азот в хроме, водород в 
титане.

Изучение влияния примесей, 
присутствующих в металле или 
сплаве, стало одним из наиболее 
важных направлений металлофизи
ческих исследований. Наиболее 
правильный путь — использование 
основного металла самой высокой 
чистоты и добавление к нему из
вестных элементов по отдельности 
или в различных сочетаниях с по
следующим изучением их влия
ния. Таким путем можно опреде
лить требуемую степень чистоты — 
установить, какие из элементов 
являются наиболее вредными для 
данного назначения и до каких пре
делов следует довести их содер

жание. Э ю  — одна из основных, 
очень трудных задач, связанных с 
получением элементов высокой чи
стоты, тонкой дозировкой приме
сей и возможностью их определе
ния с чрезвычайной точностью.

Использование тугоплавких, хи
мически активных металлов вызва
ло к  жизни новые методы плавки 
и приготовления сплавов: в ваку
уме или инертных газах, в высоко
частотных и дуговых печах. В по
следнее время разработан высоко
эффективный метод плавки и ра
финирования тугоплавких метал
лов с по.мощью электронной бом
бардировки ь вакууме. Полученный 
таким способом ниобий содержит 
близкие к нулю количества при
месей. Из толстой плиты он может 
быть вхолодную прокатан до тон
чайшей фольги.

В настоящее время в Советском 
Союзе и С Ш А  для испытаний ме
таллов и их соединений использу
ется аргоновая плазменно-дуговая 
горелка, которая обеспечивает на
грев до температуры порядка 
30.000°. При этом атомы газа пе
реходят в состояние плазмы, то 
есть диссоциируют на ионы и элек
троны.

Помимо сплавления компонен
тов, в настоящее время есть и дру
гие способы создания различных 
металлических композиций. Это 
металлокерамика — спекание и 
прессование различного рода изде
лий из металлических порошков, а 
также графита и карбидов. Сюда 
относятся и создание жаропрочных 
композиций из смеси порошков ме
талла и окисла, и замещение со
ставляющих в сплавах, и пропитка 
сплавов металлами и полимерами, 
и создание пеностали и пеноалю- 
миния, плавающих в воде. Это, на
конец, биметаллы, сотовые и 
слоеные конструкции, а также ме
таллические «армированные бето
ны».

Коллективы советских металло- 
физиков, физико-химиков и метал
ловедов всегда имеют в виду ко 
нечную цель — создание количе
ственной теории металлов и спла
вов, без которых не может суще
ствовать и развиваться техника 
настоящего и будущего.

(АПН).
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Возродим славу томских конькобежцев!
Известно, что широко распро

страненным и любимым видом спор
та, как для молодежи, так и для 
людей пожилого возраста, являет
ся конькобежный спорт.

Как обстоят дела с этим попу
лярным видом спорта в нашем го
роде? Когда-то коньки в Томске 
были в почете. В 1946— 48 годах 
томичи занимали 1-е место в зоне 
Сибири и Дальнего Востока и 6-е 
место— в Советском Союзе.

А  в последние 15 лет наши конь
кобежцы ни разу не смогли под
няться выше четвертого места в 
зоне Сибири, оставаясь, как пра
вило, на 5 —6-х местах из 8 — 9 
команд после спортсменов Иркут
ска, Омска, Новосибирска, Кемеро
ва.

Каковы же причины этого от
ставания наших конькобежцев, 
ставшего хроническим? Нам кажет
ся, что основной причиной являет
ся нежелание работников облспорт- 
совета, профсоюзной и • комсомоль
ской областных организаций уде
лить больше внимания конькобеж
ному спорту, создать элементарные 
условия для занятий конькобеж- 
цев-спортсменов.

Президиум областной конько
бежной секции из года в год обра
щается в облспортсовет с просьбой 
помочь навести порядок на цент
ральном в нашем городе стадионе 
«Труд». Нам нужен хороший лед 
постоянно, а не только во время 
проведения соревнований. Но конь
кобежцев, пожалуй, и нынче встре
тит занесенный снегом или изры
тый лед, потому что на стадионе 
ничего не делается для улучшения 
качества льда. Здесь по-прежнему 
слаб напор воды из шлангов, а это 
значит, что нынче, как и раньше, 
ежедневно на несколько часов бу
дет задерживаться подготовка льда. 
Можно было бы готовить лед к 
10— 11 часам утра, а его в прош
лом году готовили только к 5 — 6 
часам вечера. На стадионё не хва
тает даже старых шлангов и уж , ко
нечно, совсем недостаточно одной 
машины. Имеющийся на стадионе 
шабер неисправен, поэтому лед не 
очищается как следует от снега, 
что намного снижает его качество.

Лед на стадионе может быть пре
красным. Это отметили приезжав
шие в Томск на товарищескую

встречу конькобежцы и тренеры 
городов Сибири (кстати, эти сорев
нования и зональные соревнования 
среди юношей в 1960 году были 
единственными междугородными 
соревнованиями конькобежцев, про
ходившими в нашем городе). Зна
токи утверждали, что наш лед 
уступает только иркутскому, а в 
Иркутске лед считается одним из 
лучших в Советском Союзе на рав
нинных катках.

На нашем стадионе «Труд» есть 
и много других недостатков, о ко
торых неоднократно говорилось в 
облспортсовете и в областном со
вете ДСО «Труд».

Из года в год не оборудуются 
раздевалки, не хватает освещения, 
особенно на поворотах, каток зали
вают поздно — только в декабре, 
хотя в наших природных условиях 
зимний сезон можно начинать в на
чале ноября.

Недавно на стадионе «Труд» 
проходило открытое партийное 
собрание коллектива, на котором 
обсуждался вопрос о подготовке 
стадиона к зиме. Директору ста
диона Н. Г. Давыдову было пред
ложено начать готовить каток к 
наступающему спортивному сезону. 
И тов. Давыдов «начал». Каток за
ливают, но убрать деревянную 
бровку легкоатлетической дорож
ки не удосужились, из-за этого всю 
зиму лед будет трескаться. Скоро 
любители коньков придут на стади
он. а раздевалки не отремонтиро
ваны, по-прежнему темно на пово
ротах и попрежнему еле-еле бе
жит вода из шлангов.

Видя, что такими темпами каток 
снова начнет работу только в раз
гаре спортивного сезона, что лед 
снова будет плохим, президиум об
ластной конькобежной секции при
нял решение, чтобы конькобежцы 
установили дежурство на катке и 
сами заливали каток. Это. конечно, 
вызвало немало удивления у спорт
сменов. Вот до какого вынужден
ного предложения довели руково
дителей секции их коллеги из обл- 
спортсовета и центрального стади
она города!

Вызвало удивление и решение 
председателя облспортсовета А. А. 
Раппа вместо обещанных стадио
ну «Труд» 300 метров шланга дать 
только 100 метров. Если наш цент
ральный совет ДСО «Труд» не при
шлет дополнительно шлангов, то в

ближайшую зиму ничего не изме
нится на стадионе, по-прежнему 
медленно будут заливать лед, так 
как старые шланги не позволяют 
увеличить напор воды.

Работникам облспортсовета сле
дует, наконец, трезво оценить по
ложение дел с развитием конько
бежного спорта в нашем городе. 
Сибирские условия позволяют го
товить даже олимпийцев. Томичи- 
конькобежцы снова должны выйти 
на большую арену.

Б. ТОМИЛОВ, 
член президиума областной 
конькобежной секции.

Б. КО ВРИГИН, 
судья республиканской катего
рии.

ОБУВЬ ИЗ СМОЛЫ

Эту обувь действительно изготовляют из смолы. Но не из тех золо
тистых капель, ароматом которых благоухают сосновые боры, а из 
синтетической поливинилхлоридной смолы — «игелита».

Недавно на Кунцевском экспериментальном заводе Всесоюзного 
научно-исследовательского института пленочных материалов и искусст
венной кожи организовано опытное производство пластмассовой обуви 
отливкой. В  загрузочное отверстие литьевой машины, напоминающей 
громадную мясорубку, подается поливинилхлоридная смола в виде 
гранул. Вращающийся шнек захватывает гранулы и продвигает их 
вдоль горячего цилиндра. Гранулы размягчаются, плавятся, и пласти
ческая масса под давлением подается в пресс-форму. После охлажде
ния по заданному технологическому режиму готовая обувь из формы 
автоматически выгружается на столик контролера.

Для получения пары ботинок требуется всего лишь несколько де
сятков секунд. Новая обувь обходится дешевле, а срок ее службы — 
больше.

Уже в 1964 году будет выпущено около 75 тысяч пар литой обуви.
(АПН).

Ш К О Л Ь Н И К И
с городской окраины

2 октября, в годовщину вы
ступления Владимира Ильича 
Ленина на I I I  съезде комсомола, 
во всех школах страны прошли 
торжественные линейки: на них 
дан старт первого года ленин
ского смотра.

Центральный совет Всесоюз
ной пионерской организации 
имени В. И. Ленина обратился 
к ребятам:

«Пусть пионерские дела ста
нут частицей великих сверше
ний нашего народа, строящего 
коммунизм по заветам Лени
на».

Много полезного смогут сде
лать ребята там, где бьет на
стоящим ключом интересная 
пионерская жизнь.

1. СТУЧИТ СЕРДЦЕ 
ПИСАТЕЛЯ-БОЙЦА

Этот день в 35-й восьмилет
ней школе г. Томска был по-осо
бенному знаменателен. Готови
лись к нему ребята целый год. 
Переписывались с музеями Ни
колая Островского, собирали ма- 
териалы о жизни и деятельности

РЕБЕНОК ВЫШЕЛ НА УЛИЦУ
Без всякого надзора мать отпусти

ла на улицу пятилетнего Олега. Ре
бенок очутился на проезжей части 
улицы, и здесь случилась беда: гру
зовая машина сбила мальчика, он по
лучил тяжелые повреждения и ока
зался в клинике...

В последние месяцы к  нам посту
пает немало маленьких пациентов, 
которые получили травмы в резуль
тате несчастных случаев на улицах. 
Нас, медиков, которые лечат этих 
ребят и видят, какой непоправимый 
вред нанесен здоровью ребенка, глу
боко возмущают беспечность и рав
нодушие взрослых, по вине которых 
это происходит.

С ранних лет нужно приучать де
тей строго соблюдать правила улич-
•рпааосюосзоп 
□

I Это полезно
I для здоровья

ного движения. В семье и в школе 
зачастую этого не делают. Мало соз
дают у нас игровых площадок во дво
рах, вот и выбегают малыши на 
улицу. Бывает и так: ребята затеяли 
опасную игру, а взрослые безразлич
но проходят мимо. А надо немедлен
но вмешаться и предупредить беду, 
которая грозит детям.

Нередко кондуктора трамваев со
чувственно относятся к стремлению 
ребят проехать на подножке. Один- 
надцатилетййй Эдуард Т. решил ехать 
таким образом от остановки «Площадь

Нередко дети становятся жертва
ми безответственности, ротозейства 
взрослых. Ну как же иначе назвать 
поведение отца пятилетнего Васи П., 
оставившего дома на видном месте 
заряженное дробовое ружье! Братиш
ка Васи взял ружье и начал целить
ся в мальчика. Раздался выстрел. 
Вася получил тяжелое ранение.

На строительных пЛоіЦАДКах горо
да плохо хранится карбид кальция. 
В клинике лежали ученики 1 1 г &  и 
6-й школ гор. Томска Алеша С. и
Юра К., которые взяли на стройках 

карбид кальция, залили 
водой и закрыли в бутыл- 

В р & ч  п р е д о с т е р е г а е т  ках. Бутылки взорвались
1 1 т гт-д—іптіі..—— у них в руках, повредив

юоооппооаощ

Батенькова» в сторону Томска-1. 
Кондуктор отправляла поезд с от
крытыми дверями. Мальчик на каж
дой остановке сходил, а затем, когда 
поезд отправлялся, снова поднимал
ся на подножку. У остановки «Поли
технический институт» мужчина,
спрыгивая в открытые двери на ходу,о - - - - - — — 1'ук.^п.и.и. у ч ѵ п ы и а  п

И. Мечников обратил внима-g вытолкнул мальчика. Эдуард полу- 
gние на то, что многие жителиа чил перелом бедра. Потребовалось 
а Болгарии отличаются большойа длительное лечение, чтобы поставить 
□продолжительностью жизни. Од- g его на НОГИ.

А сколько бед приносит неосторож
ная езда на велосипеде! Юные вело
сипедисты нарушают правила езды, 
катают на багажнике товарищей и 
малышей. Да и взрослые возят детей

° и ^и веСх7/ НЫй Русский ученый □

°ной из причин долголетия Меч-о 
аников считал благотворное влия- g 
gние на здоровье местного кисло- g 
gго молока — болгарской просто- g 
g кваши, которую широко по- g 
g требляют в Болгарии.
□ Приготовление болгарской про-о на багажниках. В нашей клинике и 
°стп*сп„.„ 4 ...л  ...............  о теперЬ лежит немало ребят, получив

ших в результате этого травмы.
астокваши было основано на ис-о 
gкусственном развитии в молоке□ 
а при определенном температур-о 
gном режиме особого вида, бакте-ѵ
арий. И. И. Мечников доказал,а ТО М С КИ Й ОБЛАСТНОЙ

ребятам лица, глаза, руки.
Не оставлять детей без надзора, 

беседовать с ними в семье, в школе, 
во дворе, объясняя правила поведе
ния на улице, на транспорте, не про
ходить мимо нарушителей этих пра
вил обязаны все взрослые. Нужно 
думать о том, как уберечь детей от 
разных случайностей. И тогда мень
ше будет несчастных случаев, жерт
вой которых становятся те, кто толь
ко начинает жизнь.

И. ВЕНГЕРОВСКИЙ, 
заведующий кафедрой хирургии 
детского возраста Томсного мед
института.

Ю. ЗЕМЛЯКОВ, 
заведующий детским хирургиче
ским отделением больницы N® 1 
г. Томска.

ачто употребление в пищу про-а 
пстокваши и других разновидно-а 
истей кислого молока способству-а 
пет не только подавлению в ки-о 
пшечнике гнилостных микроорга-а 
пнизмов, по также успешному ле-а 
очению многих желудочно-кишеч-о
□ ных заболеваний.
□ Мечников открыл также дру-а 
огой вид бактерий, которые обла-а 
пдают лучшей способностью при-а 
пживаТься и существовать в ки-п 
пшечнике человека. Это — ацидо-а 
пфилъная палочка. Она способнаа 
о выделять значительное количе-а 
остео антибиотиков — веществ,а 
gкоторые не только препятствуютъ 
празвитию в кишечнике человекап 
о -нежелательных микробов, но и° 
опредохраняют организм от o r-о 
правлений и заболеваний. Кислое а 
п молоко, сквашенное ацидофилъ-а 
о ными палочками, кроме того, хо-а 
прошо возбуждает аппетит и спо-а 
о собствует лучшему усвоению о 
ппищи. Ацидофильное молоко
а другие кисломолочные продук-а
□ гы относятся к лечебно-диети-а 
о ческим продуктам.
g И. И. Мечников указывал, что g
□ *  кисломолочным продуктам на- ° 
g до прибегать «сколь возможно % 
° раньше, не дожидаясь повреж-% 
°дения существенных органов», g 
gНеобходимо приучать детей
g употреблению втих продуктов eg 
g грудного возраста.
□ Коллектив Томского еормолва-п 
овода недавно освоил выпуск ке-п 
%фира и ацидофильного молока □ 
презервуарным способом, который □
□ в настоящее, время является са-п 
пмым прогрессивным. Торговля а 
о этими продуктами ведется в ма-п 
d газинах .юрода.
П Кисломолочные продукты дол■ ~

Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР
30  о к т я б р я  —  « С о ль  з е м л и » .
31 о к т я б р я  —  « С о ль  з е м л и » .
Н а ч а л о  с п е к т а к л е й  в 19 ч а с . 3 0  м и н .

СЕГОДНЯ В КИ НО ТЕАТРАХ:
КИНО ТЕАТР
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  — « П р и к л ю ч е н и е  в 
п о л н о ч ь »  —  9 . 10 -55 . 12-56, 14-45. 
16-40, 18 -35 , 20 -30 . 22 25.
М а л ы й  з а л  — « Д и т я  Д у н а я »  —
9. 10-55, 12-50, 14-45, 16 40 , 18-35.
20- 30 . 22 -25 .
З а л  к и н о х р о н и к и  — « Ж е м ч у ж и н а  
П о д м о с к о в ь я » , « Н а  ш в е д с к о й  з е м 
л е » , « В с т р е ч и  в И та л и и » , « Д е н ь  в 
Э кв а д о р е » , « К а к  р о ж д а е т с я  н а ш а  
м од а»  —  10. 12-15. 14 30 . 16-45.
19. 21 -15 . « А в т о г р а ф ы  н а  л ь д у » , 
« Д о р о га я  к о п е й к а » ,  « О п а с н а я  ш а 
л о с т ь » , «Н а Л а д о ж с к о м  о зе р е » , 
« Б о н е  С С С Р — П о л ь ш а »  —  11-10 
13-25, 15 -40 . 17-55. 20 -10 . 22-20.

КИ Н О ТЕА ТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  з а л  — « П р и к л ю ч е н и е  в 
п о л н о ч ь »  — 9 . 10-55, 12-50. 14-45, 
16 40 . 18-35, 20 -30 . 22-25.
З е л е н ы й  зал  —  « К р у ж к а  п и в а »  —
11 - 15. 13. 14-45. 16-30. 18-15, 20 ,
21 - 45 . Н а у д л и н е н н о м  се а н с е  д е 
м о н с т р и р у ю т с я  ф и л ь м ы : «Т а м ,
гд е  ж и л  Х е м и н г у э й » , « С о в е т с ки й  
с п о р т »  7.
Д л я  д е т е й  — « П р и з в а н и е »  —  9-30.

КИ НО ТЕАТР «ПИОНЕР»
— « К о т -р ы б о л о в » , « М о л о д ц ы » , 
« Т р е в о га » , « Х р а б р ы й  п о р т н я ж к а »
—  10-45 11-50. « М а н д а т »  — 9 .
12- 55 . 14 40. « К т о  в ы , д о к т о р  З о р 
ге?» (две серии) — 16-25 , 19. 21-35.

ДОМ КУЛ Ь ТУР Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

17. 19.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
16-30. 18-20.

Овощной базе Горплодоовощтор- 
га требуются на постоянную рабо
ту: технолог по переработке овощей

.... ___ ____ „  и Фруктов, юрисконсульт (зар-
ажны бытъ в меню каждой семьи. □ плата 95 руб. в месяц), учетчик на 

В ТАРАСОВ  3 подсобное хозяйство, кузнец и ра- 
S главный инженер Томского § Z  Ва свинооткормочный пункт, 
о гормолзавода. S _ Обращаться: г. Томск. улица

а Льва Толстого, 38, отдел кадров.prDDoanaonoaDDnaaoaDoaaDaDOCDQDaDooDo 3 — 1

Поликлинике № 1 Томского 
горздравотдела требуются на по
стоянную работу: врач-статистик,
медстатистик, медицинские сестры, 
санитарки, дворник и столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51, 2-й этаж, к 
главному врачу. 2 — 1

Горремстройуправлению требу
ются: штукатуры, слесари-сантех
ники, рабочие-землекопы, разнора
бочие и плотники.

Обращаться: г. Томск. улица 
Алтайская. 5, отдел кадров.

2 - 1

Топографическому техникуму 
срочно требуются комнаты для 
учащихся.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 13, телефоны 
21-61 и 22-64. 2— 2

Научно-исследовательский ин
ститут при Томском политехниче
ском институте приглашает на ра
боту: начальника отдела снабже
ния, кассира (зарплата 69 руб. я 
месяц), стеклодува или ученика 
стеклодува, токаря (умеющего вы
полнять слесарные работы), убор
щиц.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, 11-й корпус, от
дел кадров. 3 — 3

Заводу железобетонных изделий 
и конструкций треста «Томсксель- 
строй» требуются бетонщики и сто
ляры.

Обращаться: г. Томск. Степанов- 
ский переезд. 1. отдел кадров.

3 — 3

Томскому областному управле
нию по заготовкам и переработке 
молока срочно требуется для ра
боты в аппарате управления са 
нитарный врач.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, телефоны 47-57 
41-85, 2 — 2

любимого писателя. Юные кор- 
чагинцы из сводного отряда по
бывали в квартире-музее писа
теля в Москве, встречались с 
людьми, лично знавшими авто
ра романа «Как закалялась 
сталь». Особенно памятной была 
встреча с Дмитрием Григорьеви
чем Чернопыжским, который 
учил Колю Островского в Шепе- 
товке. Старый учитель пообе
щал выслать ребятам воспоми
нания о своем знаменитом уче
нике. И свое слово сдержал: в 
канун праздника в школу при
шла бандероль с фотографиями.

И вот в день 60-летия со дня 
рождения писателя-борца ребя
та направляются к комнате-му
зею Николая Островского. Вось
миклассница Галя Даниленко 
перерезает алую ленточку, и 
перед ребятами открывается 
удивительный мир детства и 
юности писателя, мир человека- 
борца, ставшего символом му
жества.

На столах — альбомы, раз
ные издания любимой книги 
«Как закалялась сталь». Одна 
из них — на болгарском языке. 
Ее прислали юные друзья из Со
фии, на другой — короткий ав
тограф: «Дружине 35-й школы 
г. Томска от Дома-музея Нико
лая Островского. Е. Островская. 
Сочи. 11 июля 1964 года». Это 
подарок старшей сестры писа
теля — Екатерины Алексеевны 
Островской — директора Со
чинского музея.

На стенах — рисунки. Вы
пускник школы Коля Лымарев 
подарил музею свою картину 
«Павка освобождает Жухрая». 
Семиклассник Алеша Чипизубов 
нарисовал Корчагина, идущего

в атаку. А  его одноклассник Ви
тя Петров Изобразил строитель
ство узкоколейки под Киевом, 
описанное в любимой книге пи
сателя-борца.

Пионеры останавливаются 
перед уголком юных корчагин- 
цев. Их встретишь в любом клас
се школы, и становятся ими 
только лучшие, достойные. 
Юные корчагинцы дают клятву 
и должны соблюдать девизы: 
«Быть всегда и во всем похожи
ми на Павку Корчагина. В са
мые трудные минуты своей жиз
ни быть стойкими, каким был 
Николай Островский. Любить 
свою Родину так же горячо, как 
любил ее он».

В сводном отряде юных кор- 
чагинцев самая высокая ус
певаемость, на его счету нема
ло добрых дел. Ребята собира
ют металлический лом. Вскоре 
в город Рубцовск на Алтайский 
тракторный завод выезжает де
легация юных корчагинцев— 
юные томичи повезут металло
лом для изготовления трактор
ной колонны имени Николая 
Островского.

«Только,, вперед, только к 
победе». — эти слова любимого 
писателя начертаны перед вхо
дом в музей. Ребята из школы 
N° 35 стараются всегда и во 
всем походить на Николая Ост
ровского.

2. КИ НО ТЕАТР Н А  
О БЩ ЕС ТВЕ Н Н Ы Х Н А Ч А Л А Х

Ш кола находится в рабочем 
поселке Степановне. Чтобы по
смотреть кинофильм, нужно ли
бо долго ехать на автобусе до 
центра города, либо идти на ве
черний сеанс в свой клуб. Это 
тоже неудобно.

— А  почему бы нам не от
крыть кинотеатр в школе? — 
подумали семиклассники и об
ратились к  дирекции.

Учителя, старшая пионерво
жатая Валя Локотченко поддер
жали просьбу ребят. Обрати
лись в кинотеатр «Пионер». Там 
получили проектор и остальное 
оборудование.

Кинотеатр на общественных на
чалах возглавляет 7-й «а» класс. 
«Администратор» Коля Федо
тов подготавливает помещение, 
«кассиры» Ира Горельникова, 
Таня Свиленок, Нэлля Липано- 
ва, Элля Тэвс распространяют 
билеты, киномеханики Володя 
Белозеров и Толя Соловьев сле
дят за аппаратурой, «директор» 
Галя Косицына наблюдает за 
порядком, заказывает- и полу
чает новые фильмы.

На открытии кинотеатра шел 
фильм «Именем революции». 
Все 120 билетов были раскупле
ны еще задолго до киносеанса.

Три раза в неделю зажигает
ся огонек кинопроектора в шко
ле. После просмотра фильмов 
ребята обычно не покидают зри
тельный зал, а остаются, обсуж
дают фильм, спорят друг с дру
гом.

Пока еще встречаются в их 
работе и трудности, другой раз 
отказывает в работе кинопроек
тор. но ребята быстро устраня
ют неисправности, и демонстра
ция фильма продолжается.

Ш кольники довольны своим 
кинотеатром. Они — его хозяе
ва. Они — его зрители.

Ив ПОГУЛЯЕВ.

На снимке: директор музея 
восьмиклассница Галя Данилен
ко открывает музей Николая 
Островского в школе.

Фото А . Стройлова. 5

Робинзоны с рифа 
Хогстиф

На рифЪ Хогстиф, в районе Ан
тильских островов, экипаж советско
го танкера «Ельск», следующего на 
Кубу, заметил двух истощенных 
людей. Четверо суток провели в 
океане канадец Фергус Балкер и 
американец Станфорд Смит.

Ночью 16 октября на их яхту 
«Посейдон» налетело неизвестное 
судно. Яхта затонула, а Балкер и 
Смит на спортивной лодке с трудом 
добрались до рифа Хогстиф.

— Неизвестно, чем бы все это 
кончилось, если бы вы не обнару
жили нас, — сказал Фергус Балкер 
капитану танкера Вячеславу Зубко
ву.

На советском судне канадец и 
американец будут доставлены на 
Кубу, откуда их переправят на ро
дину.

(АПН).

П ОГО ДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 30 ок
тября по Томской области ожи
дается облачная, с прояснениями 
погода, по южным районам без 
осадков, по остальным — местами 
слабый снег, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура 0 — 5 градусов мороза.

31 октября и 1 ноября по Том
ской области ожидается облачная, 
с прояснениями погода, местами 
снег, ветер западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура ночью 
4 — 9, при .прояснениях 10— 15, 
днем 1— 6 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

П О Д П И С КА  НА ГА З Е Т У

«СОВЕТСКИЙ СПОРТ»
н а  1 9 в 5  г о д

принимается без ограничения в пунктах подписки «Союзпе
чати», общественными распространителями на предприятиях, в 
колхозах, совхозах, учреждениях, учебных заведениях, а также 
в отделениях связи.

П одписная п л а т а . на 12 мес.—6 руб., на 6 мес.—З руб.

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ

н а

на 1965 г о д
ЛИТЕРАТУРНУЮ ГАЗЕТУ"

Подписная плата: на 1 месяц— 52 к.
на 12 месяцев—6 р. 24 к.

Издательство „Литературной газеты*.

Томская механизированная фабрика химчистки 
и крашения одежды

принимает в химическую чистку: мужские, женские, детские 
пальто, костюмы, шляпы, галстуки, одеяла байковые и ватные, 
ковры и ковровые дорожки, спецодежду и другие швейные 
изделия.

Удаляются пятна от животных и растительных жиров, мине
ральных масел, чернил, вина и другие.

ПОМ НИТЕ: легче удаляются пятна свежего происхождения 
и не подвергавшиеся домашней обработке.

При чистке применяются не влияющие на ткань химикаты.
Принимаются для крашения: пальто демисезонные, пдащи. 

костюмы, платья, сорочки, всевозможные трикотажные изделия 
ткани, меха и меховые изделия.

Прием и выдача заказов производятся в приемных пунктах, 
расположенных по адресам: г. Томск, улица Бакунина, 1;

Пойменный переулок, 3 (трамвайная остановка «Зырянская»):
Киевская улица. 101 и Студенческая улица. 7;
Дальне-Ключевская улица, у  трамвайного кольца:
Красноармейская улица (против базара):
улица Котовского, 26 (рядом с почтой).
ГПЗ при ателье: на спичечной фабрике: в Моряковском за

тоне: в г. Асине и во всех райцентрах при комбинатах бытового 
обслуживания.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УС Л У ГА М И  Ф А Б Р И К И  ХИ М И ЧЕС КО Й  
Ч И С ТКИ  И  К Р А Ш Е Н И Я  О ДЕЖ ДЫ .

М ЕНЯ Ю  квартиру в г. А ктю 
бинске на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-ІІ, улица
Народная, 2, кв. 7, к  Синкевич.

Срочно требуются: инженеры и 
техники-механики, строители, си
ликатчики, кочегары, токарь, 
бочие в цехи (мужчины).

Одиноким предоставляется 
щежитие.

Обращаться: г. Томск. Иркут
ский тракт, 47, телефон 22-76.

ра-

об-

Комбинату «Томлес» требуются: 
юрисконсульт, машинистка, сто
ляр и радист.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20. 3-й этаж.

2 — 1

Реш  Елена А лександровна, прожи 
ваю щ ая в г. Томске, улица К азанская , 
оа. возбуж дает дело о расторж ении  
б р ака с Реш ем  Георгием И осифовичем 
прож иваю щ им  в г. Томске, переулок  
Комсомольский. 4.

Дело будет р ассм атр иваться  в на
родном суде К ировского района 
г. Томска.

Рогалева Н адеж да М аксимовна, про 
ж иваю щ ая в г. Томске. Иовострой 
ка, з, возбуж дает дело о  расторж ении  
б р ак а  с Р огалевы м  Вадимом Гаврило
вичем . прож иваю щ им  в г . Томске, 
улица Б р ян ск ая . 3.

Дело будет р ассм атр иваться  в на- 
Р°Д!10М судѳ Л енинского района

НО ВО СИ БИРСКИ Й с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы й  
ИН С ТИ ТУТ

объявляет прием молодежи со средним образованием для ра
боты в учебном хозяйстве института.

Для примятых на работу в учебное хозяйство и желающих е 
1965 году поступить в институт организуются вечерние подго
товительные курсы без отрыва от производства.

Все принятые на работу обеспечиваются жилой площадью в 
студенческом общежитии.

Средний заработок рабочего в учебном хозяйстве составляет 
6 0 — 70 рублей в месяц.

Хорошо работающие в учебном хозяйстве и прошедшие под
готовительные курсы будут приниматься на учебу в институт 
вне конкурса.

С заявлениями обращаться лично до 25 ноября по адресу: 
г. Новосибирск, ул Добролюбова, 144, комната 135, с 9 до 16 
часов, телефон 68-9-91.

Пусконаладочное управление треста «Казэлектромонтаж» 
приглашает дипломированных техников и инженеров-электриков
на работу по наладке электрооборудования химической, метал
лургической промышленности и энергетики Казахстана в горо
дах: Актюбинск, Гурьез, Джезказган. Джамбул, Джетыгара, 
Павлодар, Караганда. Темир-Тау. Чимкент, Усть-Каменогорск, 
Лениногорск, Рудный, Петропавловск, Кентау, Кара-Тау с пре
доставлением холостяцкого общежития. Работа связана с коман
дировками.

С предложениями обращаться по адресу: г. Алма-Ата-16, 
Красногвардейский тракт, 117, телефон 9-53-38. Запросы высы
лать с анкетными данными.

ВН И М А Н И Ю  П Р А В Л Е Н И И  КОЛХОЗОВ!

Органы государственного страхования по Томской области 
принимают на добровольное страхование яровые посевы сель
скохозяйственных культур, посев которых будет производиться 
в 1965 году.

Органы государственного страхования по договору выплачива
ют страховое возмещение в случае гибели или повреждения 
яровых посевов от градобития, ливня, бури, огня на корню, вы
мокания. наводнения и заморозков.

П Р АВ Л Е Н И Я  КОЛХОЗОВ! Заключайте договоры страхова
ния сельскохозяйственных культур.

Договор можно заключить в 1964 году согласно плану сева 
на 1965 год.

За подробными справками обращайтесь в инспекции Гос
страха.

Управление государственного страхования по Томской
области. 2 — 2

г. Томска.

Истомин А натолий А ф анасьевич , 
прож иваю щ ий в г. Томске, улица 
М атросова, 3. возбуж дает дело о р а с 
торж ении бпака с И стоминой Т атья
ной Савельевной, прож иваю щ ей там 
же.

Дело будет р ассм атр иваться  в т.а- 
РОДНОМ суде К ировского района 
. Томска.

В Н И М А Н И Ю  ГР А Ж Д А Н !

Управление государственного страхования по Томской обла
сти напоминает, что истекли сроки уплаты страховых плате
жей по обязательному окладному страхованию: на задолжен
ность по страховым платежам начисляются пени ежедневно в 
размере 0,1 процента.

Во избежание дальнейшего начисления пени, просьба к граж
данам, не уплатившим страховые платежи по обязательному ок
ладному страхованию, погасить задолженность в ближайшее 
время.

Страховые платежи принимаются в сельской местности — 
сельскими Советами, в городах и рабочих поселках — сберега
тельными кассами, приходными кассами Госбанка, агентами и 
инспекторами Госстраха.

Управление государственного страхования по Томской
области. 2 __1

Заводу сборного железобетона 
N? 4 треста, «Томскстрой» срочно 
требуются: столяры-станочники,
слесарь-бульдозерист и разнорабо
чие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 127, отдел кадров. 

1 3 — 2

Зайдуллин Х избула Зайнеевич. пр 
ж иваю щ ий в г. Томске, улица Пушк 
на. 4. возбуж дает дело о расторж  
нии б р ак а  о Зайдуллиной Н адией Нѵ- 
рулловной. прож иваю щ ей в  П ерм ской  
области.

Дело будет р ассм атр иваться  в 
родном суде Л енинского р ай о на 
г. Томска.

К301878 Заказ Ns •


